
Две медали привезли юж-
ноуральские школьники с 
международной Менде-
леевской олимпиады по 
химии, которая проходила 
в Ташкенте. 

В ней участвовали победите-
ли национальных химических 
олимпиад из стран СНГ, Балтии 
и Юго-Восточной Европы.

В одном из турниров золото 
завоевал одиннадцатиклассник 
челябинского лицея № 97 Никита 
Шлапаков, уступивший по сумме 

баллов в трех отрезках пред-
ставителю Венгрии и ставший 
вторым в мировом рейтинге. По-
беда такого уровня не первая для 
Никиты: в прошлом году он уже 
становился обладателем золота 
Менделеевской олимпиады. 
Серебряная медаль – у Игоря 
Валуева, учащегося школы № 8 
Магнитогорска.

Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011
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 хоккей

 знай наших!

в 2018 году Магнитогорск и Челябинск тоже 
примут чемпионат мира. Только не по футбо-
лу, а по хоккею – среди юниоров не старше 
восемнадцати лет. Такова «резолюция» кон-
гресса Международной федерации хоккея, 
прошедшего в Стокгольме.

В Магнитогорске прежде проходили хоккейные 
соревнования с участием национальных команд, но 
до уровня чемпионата мира они явно не дотягива-
ли. Пятнадцать лет назад в нашем городе состоялся 
международный турнир женских сборных, а десять 
лет назад – был разыгран Кубок четырех наций среди 
юношей.

Как заявил исполнительный директор Федерации 
хоккея России Валерий Фесюк, принципиальное 
решение о том, что юниорский чемпионат мира 2018 
года пройдет в Челябинске и Магнитогорске, уже при-
нято. Но официально это должно быть утверждено 
дополнительно на следующем годовом конгрессе 

Международной федерации хоккея, который пройдет 
в Минске. Прежде Россия принимала юниорский 
чемпионат мира в 2003 (Ярославль), 2008 (Казань) и 
2013 (Сочи) годах, но ни разу не смогла его выиграть 
на своем льду.

Напомним, что официальную заявку на проведение 
чемпионата мира для игроков не старше 18 лет Фе-
дерация хоккея России по инициативе Челябинской 
области подала в прошлом году. В соответствии с этой 
заявкой, которую поддержал губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич, игры группового этапа 
пройдут в Челябинске, а решающая часть турнира, 
то есть матчи кубкового раунда, – в Магнитогорске. 
В заявку включены две арены для проведения матчей 
чемпионата – «Арена-Металлург» и «Арена-Трактор». 
Правда, в Челябинске недавно заговорили о строи-
тельстве новой ледовой арены на 18 тысяч зрителей. 
Однако губернатор уже заявил, что на строительство 
нужно 120–150 миллионов долларов, а у Южного 
Урала таких средств нет.

 губернатор

Субботники –  
каждый месяц
На прошлой неделе губернатор Челябинской области 
Михаил Юревич в ходе совещания с главами горо-
дов и районов подвел итоги весенних субботников, 
проведенных на Южном Урале. По мнению Юреви-
ча, уборка прошла качественнее, чем в 2012 году, но 
это не значит, что нужно остановить работы.

Губернатор отметил, что в наведении чистоты по тра-
диции приняли активное участие трудовые коллективы, 
школьники и студенты. Хорошо поработали на уборке 
в Еманжелинском, Варненском, Еткульском районах, 
Пласте и Кыштыме. Не обошлось и без отстающих: глава 
региона обратил особое внимание глав Аши, Карталов и 
Миасса на неприглядное состояние их территорий.

– Считаю, что субботники должны стать систематиче-
скими, проводиться каждый месяц, а не раз в год, – заявил 
Юревич. – Главам нужно оперативно реагировать на со-
общения граждан о замусоренных участках, в том числе 
и через интернет-приемные. Денег может не хватить на 
все, но чистоту поддерживать нужно всегда.

Напомним, в 2013 году массовые субботники в Че-
лябинской области проводились в течение апреля и в 
начале мая. Особое внимание уделили своевременному 
вывозу собранного мусора и озеленению территорий, 
для этого было задействовано около шести тысяч единиц 
техники.

Традиционно население и предприятия Южного Урала 
приняли активное участие в субботниках: с метлами и 
мусорными пакетами на улицы вышли около 657 тысяч 
человек.

 кадры

В Челябинск – 
из Иркутска
Указом президента владимира Путина управление 
Федеральной службы безопасности россии по 
Челябинской области возглавит бывший начальник 
ведомства по иркутской области игорь ахримеев.

Как сообщает пресс-служба УФСБ России по Иркут-
ской области, главного контрразведчика региона Игоря 
Ахримеева в должности сменит Михаил Кобузов, ранее 
занимавший пост первого заместителя начальника регио-
на. В соответствии с указом президента от восьмого мая 
Игорь Ахримеев возглавит штаб чекистов в Челябинской 
области. Перевод в другой регион связан с продвижением 
по службе.

По информации с официального сайта УФСБ по Ир-
кутской области, Игорь Ахримеев работал в ведомстве 
с 2011 года. До этого он обеспечивал госбезопасность 
в Новосибирской области. Ранее он трудился в сило-
вых структурах Волгоградской области. Летом 2012 
года указом президента РФ ему было присвоено звание 
генерал-майора.

По неподтвержденным данным, экс-глава ФСБ по Че-
лябинской области Сергей Старицын также продвинут 
по службе в Нижегородскую область.

 профком

Стартуем в лето
Профком ОаО «ММК» готовит масштабную про-
грамму к Дню защиты детей и своему дню рожде-
ния, которое будет отмечаться 26 июня.

В прошлом году День защиты детей охватил более 
шести тысяч детей металлургов. В этом году, в соответ-
ствии с заявками цехов, их будет более семи тысяч. 26 мая 
состоится выезд детей с ограниченными физическими 
возможностями в оздоровительный центр «Уральские 
зори». 1 июня для ребят распахнут двери театры: «Бура-
тино», драматический имени Пушкина, оперы и балета. В 
цехах родители сами выбирали, какую сказку представить 
вниманию детей.

По традиции большую культурно-развлекательную 
программу профком разработал совместно с цехами и 
дочерними предприятиями в киноконцертных залах, 
кинотеатрах и Дворцах культуры. Дом кино готовит 
киносеанс. Во Дворце культуры металлургов имени 
Орджоникидзе пройдут семейные праздники «Праздник 
мыльных пузырей» и «На острове Солнца и Добра» с 
конкурсами, соревнованиями, батутами, воздушными 
змеями, мультфильмами. 

Профком ОАО «ММК» выделил для празднования 
более миллиона рублей. 

иРиНа коРотких 

руководителя нового 
правозащитного под-
разделения рустема 
акманова предста-
вил прокурор области 
александр войтович. 
Церемония проходила 
в актовом зале здания 
прокуратуры. 

В 
президиуме – дирек-
тор по промышленной 
безопасности, охране 

труда и экологии ОАО «ММК» 
Сергей Ласьков, мэр Евгений 
Тефтелев, прокурор Ленин-
ского района Сергей Горш-
ков, начальник УМВД Борис 
Тайбергенов. В зале – судьи, 
сотрудники прокуратуры, 
руководители межрайонных 
следственных комитетов, гла-
вы районных администраций, 
депутат ЗСО Алексей Гущин. 

Обратившись со словами 
приветствия, Александр Вой-
тович отметил, что город 
металлургов известен в стране 
как кузница прокурорских 
кадров. В Магнитке начинал 
свою деятельность прокурор 
Дагестана Андрей Назаров, в  
мартеновском цехе комбината 
работал первый заместитель 
прокурора области Владимир 
Можин, заместитель про-
курора Дагестана Игорь Гач-
кин тоже экс-магнитогорец. 
Первый заместитель про-
курора Ханты-Мансийского 
автономного округа Евгений 
Ботвинкин в свое время воз-
главлял прокуратуру Ленин-
ского района. 

Инициатором создания при-
родоохранной прокуратуры 
стал полномочный предста-
витель президента в УрФО 
Игорь Холманских. Основные 
задачи структуры – сокраще-
ние экологических нарушений 
не только в Магнитогорске, 
но и в целом ряде районов. 
Ареал прокурорского воз-
действия распространяется на 
Агаповский, Брединский, Вар-
ненский, Верхнеуральский, 
Кизильский, Нагайбакский, 
Уйский, Чесменский райо-
ны, а также Троицк и Пласт. 
Рустем Акманов не новичок 
в правозащитной деятельно-
сти, как и полагается, прошел 
стажировку в Челябинске и 
Москве. Коллектив прокура-
туры небольшой: замести-
тель прокурора, два старших 
специалиста и водитель, но 
рабочее помещение, спасибо 
городской администрации, 

дали на «вырост» – около 
сотни квадратных метров на 
проспекте Ленина, 162/2. 

Прокурор Войтович акцен-
тировал внимание на том, что 
задачи прокуратуры отнюдь не 
карательные: 

– Не закрывать экологиче-
ски грязные производства, 
а помочь скоординировать 
и улучшить их работу. При-
мером может стать положи-
тельное воздействие приро-
доохранной прокуратуры на 
состояние экологии Карабаша 
– одного из крупнейших меде-
плавильных центров России и 
самого грязного города мира. 
Там сто лет трава не росла, 

шли кислотные дожди, а по-
сле установки дорогостоящих 
очистных сооружений лунный 
пейзаж окрестностей преоб-
разился.

Определяя тактику работы 
новой структуры, он призвал 
магнитогорских коллег со-
трудничать с главами районов, 
администрацией, дирекцией 
по промышленной безопасно-
сти, охране труда и экологии 
комбината – «найти точки 
соприкосновения и взаимо-
понимание». Обратившись к 
присутствующим на церемо-
нии журналистам, говорил 
о необходимости информи-
ровать о фактах загрязнения 

среды. «Не хватит городских 
сил, прибудут на помощь 
областные журналисты, – 
заверил он представителей 
масс-медиа. 

Несколько слов было ска-
зано о результатах работы 
областной прокуратуры. За 
четыре месяца раскрывае-
мость преступлений состави-
ла 62 процента. В категории 
тяжких преступлений эти 
показатели равны 90 про-
центам, что вывело область 
в российские лидеры. Но 
задачи, озвученные президен-
том Владимиром Путиным 
на мартовском расширенном 
заседании коллегии Генераль-

ной прокуратуры России, не 
позволяют почивать на лаврах. 
Среди приоритетных направ-
лений – безопасность людей, 
защита их прав, подавление 
криминальных угроз для эко-
номики, очищение власти от 
коррупции.  

– Выявляем коррупционные 
преступления в тесном кон-
такте с ФСБ и МВД, – заявил 
Александр Петрович. – Одно 
из недавних резонансных дел 
– выявление хищений в сфере 
здравоохранения области. 
Остановлюсь на вопросах 
прокурорского надзора за 
соблюдением прав и свобод 
граждан. Сотрудники проку-
ратуры добились повышения 
размера выплат сиротам на 
приобретение жилья. Воз-
росли дотации из областного 
бюджета на оздоровление 
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. После 
вмешательства прокуратуры 
сократилось время пересе-
ления граждан из ветхого и 
аварийного жилья. 

Что касается Магнито-
горска, то основной задачей 
Александр Войтович считает 
восстановление должности 
городского прокурора. Но по 
закону должность вводится, 
если городское население 
составляет не менее полу-
миллиона. 

– Надо работать над этой 
проблемой, – шутя обратился 
к главе города Александр 
Петрович.  

– Работаем, – парировал Ев-
гений Тефтелев. – В прошлом 
году естественный прирост 
населения превысил три ты-
сячи человек. 

В завершение мероприятия 
областной прокурор поздра-
вил Бориса Тайбергенова с 
назначением на должность на-
чальника УМВД Магнитогор-
ска, отметив, что прокуратура 
внесла свою лепту в решение 
этого вопроса. 

В ответном слове Рустем 
Акманов пообещал, что новая 
структура сделает все, чтобы 
повысить исполнение законов 
в области природоохранной 
деятельности. Не откладывая 
дела в долгий ящик, Александр 
Войтович дал срочное задание: 
разобраться с Троицкой ГРЭС, 
которая несанкционированно 
сбрасывает в реку Уй отходы 
производства. О результатах 
проверки природоохранный 
прокурор обязан доложить 
через десять дней… 

 безопасность

Полмиллиарда  
на охрану труда
На любом предприятии, а уж тем более 
если речь идет о промышленном про-
изводстве, охрана жизни и здоровья 
работников является первостепенной 
задачей.

Это общечеловеческий принцип, отвечающий 
Всеобщей декларации прав и свобод человека, 
конвенциям и декларациям Международной 
организации труда, а также соответствующим 
международным обязательствам Российской 
Федерации и Конституции РФ.

На Магнитогорском металлургическом ком-
бинате добросовестно выполняются все необхо-
димые мероприятия по охране труда. В прошлом 
году было реализовано более 70 в соответствии 
с действующим законодательством.

Направлено почти полмиллиарда рублей на 
улучшение условий труда и профилактику про-
фессиональных заболеваний. Общественный 
контроль состояния охраны труда в подраз-
делениях Магнитогорского металлургического 
комбината осуществляется профсоюзным коми-
тетом через уполномоченных по охране труда 
цеховых комитетов.

Следует подчеркнуть, что охрана труда на 
крупном промышленном производстве – это 
не только обеспечение средствами индивиду-
альной защиты (кстати, данная статья расходов 
является одной из основных), но и работы, 
связанные с лабораторно-инструментальными 
исследованиями при проведении сертификации 
и аттестации рабочих мест, а также обеспечение 
питьевого режима в горячих цехах, проведение 
регулярных медицинских осмотров.

Экология под защитой

Приятная резолюция

«Нахимичили» две медали
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Столько задолжали 
россияне за газ 
(по данным ООО 
«Газпром межреги-
онгаз»)

 назначение | в магнитке приступила к работе природоохранная прокуратура

Досье «ММ»
Рустем Равилович Акманов родился в 1974 году в Магнитогорске.
В 1998 году окончил Уральскую государственную юридическую академию.
С 1997 по 2002 год работал следователем прокуратуры Ленинского района Магнитогор-
ска, следователем, старшим следователем отдела по расследованию особо важных дел 
прокуратуры Челябинской области. Затем занимал должность юрисконсульта на ОАО 
«ММК». В 2008 году вернулся на службу в органы прокуратуры, был помощником про-
курора Ленинского района. Через год был назначен прокурором отдела по надзору за 
процессуальной деятельностью силовых структур. С 2010 года Рустем Акманов работал 
заместителем прокурора Орджоникидзевского района Магнитогорска.

вниманию жителей г. Магнитогорска!
22 мая с 14.00 до 18.00 в общественной приемной 

депутата Законодательного собрания Челябинской 
области Виктора Филипповича РашникоВа (ул. 
Труда, 14) прием ведут помощники депутата.

Справки по телефону 30-22-68.
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 предложение

Красивые номера 
на законных основаниях
Неожиданное предложение депутата от «Справедливой 
России» Михаила Сердюка – брать с желающих заполучить 
на свое авто красивый номерной знак в сто раз больше 
обычной госпошлины.

Хочешь три семерки или 001 в госномер – гони 150 тысяч 
рублей. Так предлагают убить сразу двух зайцев: и коррупцию 
в рядах ГИБДД побороть, и бюджет за счет желающих выпен-
дриться пополнить. А денежки пустить на дорожное строитель-
ство и ремонт.

Думаете, 150 тысяч – это дорого? Весной прошлого года 
поймали с поличным начальника ГИБДД Рязанской области, 
он брал за выдачу красивого номера взятку аж полмиллиона 
рублей. А вы только представьте, сколько бывает разных при-
влекательных сочетаний цифр и букв, это же Клондайк! Дороги 
могут стать – как паркет.

Но пока это только предложение, хотя депутаты от «Единой 
России» его поддержали. Даже пообещали создать в думском 
комитете по транспорту специальную комиссию: будут думать, 
как правильнее организовать продажу. Кстати, подобный миро-
вой опыт имеется.

 Армия

Призовут 
«гастарбайтеров»
Российская Армия вcкоре может восстановить свой интер-
национальный состав до уровня практически советской. 
Дело в том, что по сию пору призыву у нас подлежал лишь 
гражданин России, который не служил ранее в армиях 
других государств.

И этим активно пользовались не только россияне с двойным 
гражданством (к примеру, часть молодежи из Псковской и Ленин-
градской областей, имеющая паспорта Эстонии, отправлялись 
на восьмимесячную «армейскую стажировку» под Таллин, а 
по возвращении предоставляли справку о службе в эстонской 
армии), но и получившие гражданство РФ выходцы из республик 
СНГ. В Госдуме решили это недоразумение поправить. А заодно 
и ограничить приток мигрантов, избегающих «выполнения 
гражданского долга в РФ».

Как ожидают эксперты, принятая Госдумой поправка даст 
дополнительно до 50 тысяч призывников. Причем эта поправка 
вступит в силу уже с 1 августа.

 предостережение

На обед – 
крысиное мясо
Управление Роспотребнадзора по Челябинской области 
рекомендует гражданам, выезжающим в Китай, отказаться 
от употребления на борту самолета блюд из говядины и 
баранины.

Китайские авиационные компании могут предложить под 
видом традиционного мяса контрафактные изделия, в которых 
может содержаться мясо лисиц и крыс. Оно является природным 
резервуаром возбудителей ряда опасных инфекционных забо-
леваний – бешенства, чумы, туляремии, тифа, сальмонеллеза, 
лептоспироза.

По информации СМИ, министерство общественной безопас-
ности Китая пресекло изготовление мясных полуфабрикатов с 
использованием мяса крыс и лисиц и их реализацию под видом 
полуфабрикатов из говядины и баранины. По данным этого ми-
нистерства, с конца января в Поднебесной были зафиксированы 
382 подлога, изъято более 20 тысяч тонн такой продукции. Но 
лучше остерегаться, продукция может оказаться где угодно.

 Мало-Кизильский водозабор был и остается главным источником питьевой воды для Магнитогорска

Звоните нАм:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

 жКХ | трест «Водоканал» начинает реконструкцию скважин

миХаил СкУридин

Мало-Кизильский 
водозабор, в про-
сторечии именуемый 
магнитогорцами как 
десятая насосная 
станция, был и оста-
ется главным источ-
ником питьевой воды 
нашего города. Три 
куста уникальных по 
своим характеристи-
кам скважин в долине 
реки Малый Кизил 
обеспечивают Магни-
тогорск на пятьдесят 
пять процентов чистой 
водой, снабжая Пра-
вобережный район и 
левобережную часть 
города.

В 
тресте Водоканал этот 
водозабор называют 
уникальным место-

рождением подземных вод. 
Никакой специальной очист-
ки, кроме обязательного хло-
рирования, вода не требует. 
Раньше и хлорировали ее 
только весной и осенью. Но 
теперь из-за износа водово-
дов приходится делать это 
постоянно.

Недавно руководство Во-
доканала органи-
зовало для жур-
налистов мест-
ных СМИ экс-
курсию на Мало-
Кизильский водо- 
забор. Поводом 
с т а л о  н ач а л о 
реконструкции 
одной из самых старых сква-
жин.

– Несмотря на непрезен-
табельный вид, что связано с 
возрастом объекта, скважина 
является одной из самых 
высокопроизводительных, 
– пояснил главный технолог 
треста «Водоканал» Алек-
сандр Лисовой. –  Она выда-
ет около тысячи кубометров 
воды в час. Но оборудование 
давно устарело морально и 
физически. В рамках про-
граммы повышения эффек-
тивности начинаем ее ре-
конструкцию. Поменяем оба 
рабочих агрегата, запорную 
арматуру, электрооборудо-
вание, установим частотные 
преобразователи. Насосное 
оборудование будет отече-
ственное, а электрическая 
часть – импортная. Словом, 
только здание останется 
старым. Снизится и энер-
гопотребление станции при 
сохранении объемов произ-
водительности. Для горо-
жан ни на качестве, ни на 
количестве подаваемой воды 
реконструкция не скажется. 
Ремонт продлится полтора 
месяца.

По расчетам специалистов, 
окупаемость реконструкции 
составит около двух лет.

Сильная засуха 2009–2010 
годов не могла не сказать-
ся на подземных запасах 
живительной влаги: город 
вынужденно потреблял го-
раздо больше воды, чем был 
ее естественный приток. Для 
Мало-Кизильского водозабо-
ра это очень опасно. Хватит 
ли городу воды?

– Будем ее рационально 
использовать – хватит, – за-
верил Александр Лисовой. 
– Если же будем безгранич-
но и бездумно ее расходо-

вать – загубим уникальные 
скважины. Здесь карстовые 
пустоты являются естествен-
ными накопителями воды. 
Объем их большой, как и 
обширна территория водопо-
глощения. С другой стороны, 
вода является как бы частью 
конструкции этих накопите-
лей: если ее уровень падает 
ниже критического объема, 
карстовые пустоты могут 
быстро разрушиться. И тогда 
погибнет весь водозабор.

Паводок нынешней весной 
был не самым мощным, но 
и не скромным. В Водока-
нале уровнем паводковых 
вод довольны: это позволи-
ло создать запас в чаше на 
реке Малый Кизил. Журна-
листам показали плотину, 
удерживающую этот запас: 
здесь регулярно проводят 
переброс воды в зону Мало-
Кизильского водозабора.

– Плотина на Малом Ки-
зиле предназначена для ак-
кумуляции паводковых вод 
и их хранения, – сообщает 
Александр Лисовой. – Вме-
стимость ковша до плотины 
– около десяти миллионов 
кубометров. Водопоглощае-
мость территории за плоти-
ной примерно в десять раз 
больше. Поэтому при не-

обходимости ор-
ганизуем сброс 
части воды вниз 
по течению.

Разливаясь, во- 
да опускается в 
карстовые пусто-
ты. Процесс не 
быстрый – для 
подпитки сква-

жин водозабора после сброса 
может потребоваться не-
сколько месяцев: все это 
время вода проходит при-
родный грунтовый фильтр, 
очищаясь.

– Несмотря на непло-
хой паводок, мы еще не 
можем оклематься от за-
сухи пятилетней давности, 
– поясняет руководитель 
Мало-Кизилького водоза-
бора Александр Стафиев. 
– Слишком сильно тогда 
пересохли и пока не вос-
полнили запас воды. Еже-
дневно, пока позволяет па-
водок, делаем сброс воды. 
Сейчас перепад по зеркалам 
составляет около 2,5 метра. 
Такого потока достаточно, 
чтобы «напоить» пойму раз 
в пять больше, чем до пло-
тины. Чем позже закончится 
горный паводок, тем боль-
ше мы сможем подпитать 
зону водозабора.

На десятой насосной 
журналистов угостили чи-
стейшей водой – еще до ее 
хлорирования. Вкус – от-
менный. Не первый год 
рассматривается возмож-
ность альтернативы хлору. 
В Водоканале предпочли ги-
похлорит натрия. Его можно 
получить из обычной по-
варенной соли. Уже ведется 
работа по внедрению новой 
системы обеззараживания 
на  Верхне-Кизильском 
водозаборе. К концу лета 
обещают подготовить про-
ект. Если все пойдет по 
плану, то к концу текущего 
года появится возможность 
полностью отказаться от 
хлорирования на этом водо-
заборе. Правда, технология 
не из дешевых – десятки 
миллионов рублей. Но это 
безопасное производство, 
исключающее все минусы 
использования хлора 

Быть ли городу с водой?

 профессия | лучшие медсестры – в центре внимания

Сертификат к празднику
марГарита лерина

К Международному дню медицинской 
сестры в медсанчасти АГ и ММК 
приурочили награждение лучших 
работниц.

П рофессиональный празд- 
ник получился с деловым 
уклоном – звучали скрипка 

и стихи, работницы поликлиник 
и стационара выступили с до-
кладами на конференции, а са-
мым отличившимся медсестрам 
вручили сертификаты лучших 
специалистов года.

Сегодня в медсанчасти трудятся 
почти тысяча медсестер, более восьмиде-

сяти процентов имеют квалификационную 
категорию.

– Наши медсестры составляют высококвалифи-
цированный коллектив, создающий в медсанчасти 
доброжелательный микроклимат. Они четко знают 
профессиональные обязанности и преданы своему 
делу, – отметила заместитель главного врача по ра-
боте с сестринским персоналом Галина Новикова. 
–  Дорогие коллеги, примите искренние слова при-
знательности за ваш труд. Пусть в ваших сердцах 
всегда живет любовь, пусть выполняемая вами 

работа приносит вам радость, а вашим пациентам 
исцеление!

Решением совета старейшин гильдии врачей и 
совета медицинских сестер АНО «МСЧ админи-
страции г. Магнитогорска и ОАО «ММК» звание 
«Лучшая медицинская сестра 2013 года» присвое-
но десяти сотрудницам из различных отделений 
медсанчасти. Вручая сертификаты, заместитель 
главного врача по медицинской части Лидия Кра-
сильникова напомнила высказывание президента 
ассоциации медсестер России Валентины Сарки-
совой о том, что медицинские сестры – это великая 
сила, они составляют треть персонала любого 
медицинского учреждения и играют важную роль 
в лечебном процессе, в немалой степени определяя 
конечный результат, – здоровье пациента.

– Эти слова в полной мере относятся к армии 
тружениц медсанчасти – работящих, умных, до-
брых. Труд медсестер нелегок, он требует не только 
профессионализма, но и большого душевного по-
рыва во благо пациентов. Вы молодцы! – сказала, 
обращаясь к медсестрам, Лидия Красильникова. 
– Спасибо за ваш тяжелый и благородный труд!

Одна из тех, кто удостоен сертификата в номина-
ции «Высокий профессионализм», – Оксана Носо-
ва, старшая медсестра отделения нормобарической 
гипоксии диагностического центра. В медсанчасть 
она пришла более двадцати лет назад. Начинала в 

отделении реанимации, потому что хотела почув-
ствовать себя настоящей сестрой милосердия, быть 
полезной, помогая тяжелым больным и облегчая 
их страдания. После работала процедурной медсе-
строй в отделении лучевой диагностики. Вот уже 
три года Оксана Носова – старшая в уникальном 
отделении, где применяют оздоровительный ме-
тод нормобарической гипоксической тренировки 
– «горный воздух» со сниженным содержанием 
кислорода, который хорош для профилактики ОРЗ 
и увеличения устойчивости к эмоциональным 
нагрузкам, для лечения сердечно-сосудистых, 
бронхолегочных, желудочно-кишечных заболева-
ний и аллергопатологий. Многие пациенты ходят 
сюда годами, целыми семьями и с благодарностью 
отзываются о работе Оксаны Носовой. Ее добро-
желательность и общительность подпитывают 
оптимизмом, внимательность в наблюдении за 
состоянием больных, советы по здоровому образу 
жизни и подсказки по лечебным рекомендациям, 
предписанным врачом, сказываются хорошим 
самочувствием. Сестринское дело многогранно. 
Оксана Носова успевает во всем: донести полез-
ную профилактическую информацию до пациента 
и аккуратно вести документацию, организовать ра-
боту медсестер и поддержать порядок в отделении. 
Ее умения оценены по достоинству сертификатом 
за профессионализм 

Бездумно расходуя 
питьевую воду, 
мы можем загубить 
уникальный на Урале 
водозабор
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   Сегодня партия «Единая Россия» реализует 43 федеральных и около 400 региональных проектов
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 Партийная жиЗнь | дмитрий медведев потребовал от «единороссов» выполнить предвыборные обещания

Чужие здесь не ходят

Репутация складывается из мелочей
 ситуация

Смертельный вирус
На прошлой неделе отмечался Всемирный день 
памяти умерших от СПИДа.

По данным Челябинского областного центра по 
профилактике и борьбе со СПИДом и инфекци-
онными заболеваниями, в прошлом году на ВИЧ-
инфекцию обследовано свыше 677 тысяч жителей 
региона (19,4 процента). Из них выявлено более 2600 
ВИЧ-инфицированных, около 900 человек умерло, 
в основном это были наркозависимые. Наибольшее 
распространение эпидемии наблюдается в десяти 
территориях Челябинской области: в поселке Ново-
горный, в городах Верхний Уфалей, Озерск, Пласт, 
Еманжелинск, Коркино, Магнитогорск, Кыштым, 
Челябинск и в Сосновском районе.

Критическая ситуация по ВИЧ-инфекции склады-
вается среди молодых мужчин в возрасте 30–40 лет, 
употребляющих наркотики. Многие из них не подо-
зревали о своем заболевании и обратись к врачам на 
поздней стадии развития болезни.

Увеличивается число зараженных женщин, в том 
числе в зарегистрированном браке. В рамках приори-
тетного национального проекта «Здоровье» уделяется 
большое внимание профилактике передачи ВИЧ-
инфекции от матери к ребенку. Женщины во время 
беременности и при родах получают необходимые 
лекарства, в результате у 4000 детей было предупре-
ждено заражение СПИДом.

Вместе с тем врачи подчеркивают, что лекарств 
и вакцины, убивающей этот опасный вирус, не су-
ществует, и вряд ли приходится надеяться на них 
в ближайшее время, и советуют всем отказаться от 
употребления наркотиков и беспорядочных половых 
связей.

 Политический бомонд | лидеры парламентских партий не хотят делиться правом посещать президента

ЮриЙ лУкин

Есть приглашения, от которых 
невозможно отказаться. Вот и 
лидеры парламентских фракций 
не упускают случая побывать в 
президентской резиденции.

П
олгода назад, в последний день 
ноября, думская верхушка на-
вестила Владимира Путина в 

Ново-Огареве. Сейчас отправилась 
в путь на черноморское побережье, 
где глава государства проводил после 
майских праздников рабочие встречи и 
совещания. Перед тем, как появиться в 
резиденции «Бочаров ручей», политики 
осмотрели главные сочинские досто-
примечательности, к каким относятся 
олимпийские спортсооружения. Не-
сколько часов прошли продуктивно: 
экскурсанты узнали и о стоимости, и 
о сроках возведения объектов.

Прогулка по столице предстоящей 
зимней Олимпиады – лишь «припра-
ва» к диалогу с президентом, потому 
тема и не получила продолжения. По 
официальным стенограммам этой и 
предыдущей встреч трудно не заметить 
сходства. Старожилы политической 
сцены не устают играть выученную 
роль и не пытаются выйти из привыч-
ного образа. И без дара предвидения 
можно догадаться, что Геннадий Зюга-
нов заговорит о левом повороте, Сергей 
Миронов – о пенсионной реформе, 
Владимир Жириновский проявит себя 

как мастер эпатажа, а Владимир Васи-
льев, как и положено представителю 
провластной партии, поддержит курс.

Президент знает своих собеседни-
ков как облупленных, и у него тоже 
имеются домашние заготовки. По 
установившейся традиции он благо-
дарит парламентариев за поддержку 
нормативных актов, внесенных Крем-
лем. В прошлый раз Владимир Путин 
общался с думцами незадолго до по-
слания Федеральному собранию. В 
этой программной речи 
обычно намечаются за-
конотворческие перспек-
тивы. Поздней осенью 
председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин выра-
жал готовность поддер-
жать инициативы главы 
государства. В ускорен-
ном темпе нижняя палата работала над 
антикоррупционными актами. Вступил 
в силу закон, контролирующий рас-
ходы чиновников, введен запрет на 
счета в иностранных банках и владение 
«забугорными» ценными бумагами. 
Ожидается расширение контрольных 
функций Счетной палаты, в состав 
которой президент готов включить 
представителей оппозиции.

Параллельно с этим шло продви-
жение политической реформы: были 
возвращены одномандатные округа на 
выборах в Госдуму, избирателям одно-
временно с губернаторами доверили 
избрание сенаторов, в скором времени 

россиян допустят и к формированию 
Общественной палаты. «Рассчиты-
ваю, что наши совместные действия 
создадут условия для более активно-
го участия граждан в политической 
жизни страны, приведут к формиро-
ванию ответственной, национально-
ориентированной административной 
команды, работающей в интересах 
государства, общества, граждан Рос-
сийской Федерации, позволят партиям, 
в том числе и новым, продвигать своих 

кандидатов на высшие 
руководящие должности 
в регионах, а затем и на 
федеральном уровне», 
– подчеркнул под конец 
вступительной речи Вла-
димир Путин.

Принятые и вступившие 
в силу «политические» 

поправки вызвали критику со стороны 
оппозиционных фракций. Больше всего 
стрел собеседники президента выпусти-
ли в адрес новых партий. Не то чтобы 
в их изобилии видели угрозу для себя. 
Подозревали, что имеет место какой-то 
подвох. Сравнивали бюллетень на буду-
щих выборах с длинными «портянками», 
упоминали и о другом неудобстве – не-
возможности ознакомиться со всеми 
программами. Казалось бы, постоянным 
участникам предвыборных кампаний 
не о чем волноваться. Персонажи, не 
сходящие с экрана десятилетиями, свою 
долю голосов всегда соберут. Но три 
парламентские партии, за исключением 

«Единой России», солидарны в одном: 
рано выпускать новичков в высшую 
политическую лигу, пусть поборются 
за голоса на местных и региональных 
выборах. Добьются там чего-то – тог-
да и получат право бросить перчатку 
аксакалам.

А до той поры узкая прослойка по-
литической элиты не должна вырасти 
в размерах. Системная оппозиция не 
готова делить с кем-то право ритуально 
критиковать того же министра образова-
ния Дмитрия Ливанова. И разве кому-то 
еще может быть позволено «бить наот-
машь» другого вечного раздражителя – 
Анатолия Чубайса? И поднимать ворох 
других проблем, злободневных и не 
очень, – тоже удел избранных. Темы, 
которые затрагивают участники встре-
чи, частично обновляются, но многие 
повторяются из раза в раз. В каждом 
случае преподносятся так, словно 
звучат впервые. С одной стороны, 
нет спроса за то, почему не сделано. 
А с другой – отсутствует реакция на 
предыдущие выступления. Похоже, 
папочки с заготовленными речами ви-
зитерам еще понадобятся. Не перепи-
сывать же их, в самом деле? На крайний 
случай, лента повседневных новостей 
поможет дополнить речь чем-то запо-
минающимся. Лидеру ЛДПР невольно 
посодействовала Анджелина Джоли, 
сделавшая себе операцию. «Ну убрала 
и убрала себе грудь! Так весь мир говорит 
об этом»! – возмущался Жириновский, 
но от мира отставать не стал 

 Пресс-конференция

Льготы для демографии
Накануне Международного дня семьи о мерах со-
циальной поддержки многодетных, неполных и 
приемных семей шла речь на пресс-конференции, 
состоявшейся в Челябинске.

– В нашем регионе более 230 тысяч семей нуждаются 
в мерах социальной поддержки, – рассказывает Марина 
Корчагина, начальник отдела семьи управления социаль-
ного развития администрации Челябинска. – В этих семьях 
воспитывается свыше 310 тысяч детей.

Улучшить демографическую ситуацию в стране призваны 
федеральные и региональные выплаты. Сейчас любая жен-
щина имеет право на получение пособия по беременности 
и родам, на соцпомощь при рождении ребенка и пособие по 
уходу за ребенком до полутора лет. Получить деньги можно 
по месту работы либо в органах соцзащиты населения. 
Минимальное ежемесячное пособие по уходу за первым 
ребенком составляет 2822 рубля, при уходе за вторым и 
последующими детьми эта сумма увеличивается в два раза. 
Максимальный размер пособия – 11288 рублей в месяц.

При рождении второго ребенка выплачивается материн-
ский капитал – 408 тысяч рублей, а при рождении третьего 
и всех последующих детей региональный материнский 
капитал – 50 тысяч рублей.

Помимо этого из бюджета области мамам полагается еди-
новременное пособие: при рождении первого ребенка – 2000 
рублей, на второго – 3000, на третьего – 4000, на четвертого 
– 5000, на пятого и последующих – 6000 рублей. Кроме того, 
администрация города выплачивает «подъемные» малообес-
печенным, приемным семьям и одиноким неработающим 
мамам, воспитывающим детей-инвалидов.

Соцподдержка носит заявительный характер, то есть ро-
дители, испытывающие материальные трудности, должны 
сами обратиться за помощью в органы соцзащиты.

 Предложение

Сделать школьную 
форму бесплатной
Школьная форма может стать обязательной уже с 
сентября: Госдума работает над такой поправкой к 
закону «Об образовании».

А глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко призвал 
сделать форму бесплатной (хотя даже в советское время 
родители покупали форменные платья и пиджаки своим 
чадам):

– Детское питание и детская форма должны быть так же 
бесплатны, как учебник в школе, который дают ребенку. 
Когда форма одна – она очень позитивно влияет на здо-
ровье. Это очень эффективный способ влиять на здоровье 
детей через тот материал, который используется для по-
шива этой формы. Мы можем предъявить требования к 
качеству товара, к его фасону, потому что сегодня есть 
этический провал между социальными категориями. Я 
не говорю о психологических травмах, которые наносят 
детям с разной доходностью семей, – так высказался Они-
щенко на встрече с производителями детских товаров.

 турция

Два месяца без визы
Самая любимая россиянами курортная страна (в 
прошлом году в Турции отдохнули почти четыре 
миллиона наших отпускников) вдвое увеличила срок 
безвизового пребывания. По соглашению между на-
шими странами он составляет 30 дней. 

Турки же в одностороннем порядке разрешили россиянам 
находиться у них без визы 60 дней подряд.

Ну и что, скажете, отпуск-то всего две недели? Послабле-
ние удобно, в первую очередь, для мам и бабушек, которые 
надолго вывозят детей к морю, – снимают апартаменты и 
живут там почти все лето.

Прошлым летом Турция тоже разрешала россиянам от-
дыхать без виз два месяца. Но 
мера была сезонной, действо-
вала до 31 декабря. С начала 
2013 года путешественники 
были ограничены 30 дня-
ми, теперь снова можно 
расслабиться на два ме-
сяца.

Кстати, въезжать в Тур-
цию без визы можно сколько 
угодно раз. Но находиться там 
разрешается не больше 90 
дней в течение полугода.

В прошлый раз  
Владимир Путин  
общался с думцами  
незадолго до послания  
федеральному собранию

«Трезвая Россия» и «Моржи Тю-
мени», детские сады и проект 
создания книги «Мифы «Единой 
России», а также остальные почти 
полтысячи программ обсуждали 
«единороссы» на форуме партий-
ных проектов под председатель-
ством Дмитрия Медведева.

Д ва дня, в пятницу и субботу, око-
ло 700 участников осматривали 
выставку партийных проектов, 

участвовали в дискуссиях трех платформ 
«ЕР» и присутствовали на расширенном 
заседании высшего и генерального со-
ветов партии, которое провел лично 
Дмитрий Медведев.

Сам лидер «Единой России» в своем 
выступлении подробно коснулся каж-
дой болезненной темы. Так, у партии 43 
федеральных, около 400 региональных, 
а точное количество местных проектов 
сразу назвать затрудняются сами «еди-
нороссы», но их оппоненты критикуют 
«ЕР» за то, что все они оплачиваются 
из федерального бюджета. «Полити-
ческая партия существует для того, 
чтобы завоевывать власть и решать 
государственные задачи в интересах 

всего нашего народа, в интересах всей 
страны. Если сейчас мы находимся у 
власти, значит, за решение этих задач 
отвечает наша партия. А инструментом 
решения задач является государствен-
ный бюджет. И за государственный 
бюджет, кстати, в значительной сте-
пени голосует «Единая Россия». Все 
остальные его только критикуют, 
поэтому эти проекты наши, а не чужие, 
и просил бы всех из этого исходить в 
будущем», – отверг упреки Дмитрий 
Медведев.

Несмотря на общий экономический 
кризис, в целом ситуацию внутри России 
Дмитрий Медведев оценил позитивно и 
призвал партийцев обязательно расска-
зывать о своих достижениях. Он кратко 
прошелся по наиболее нравящимся или 
важным проектам, особо остановившись 
на проекте «Детские сады – детям». Так, 
премьер обещает, что помимо 50 милли-
ардов рублей уже выделенных, средства 
по этой статье расходов регионам доба-
вят и в следующем году, и в 2015.

Еще одним важным участком рабо-
ты для партийных организаций «ЕР», 
уверен Медведев, является борьба с 
коррупцией. Помимо того, что «еди-

нороссы» могут предложить тут свои 
решения, он считает, «что нам нечего 
стесняться, и в случае выявления про-
блем или преступной деятельности 
надо избавляться от таких людей», в 
отношении которых выявлены факты 
преступной деятельности, чтобы «не 
было соблазна прикрыться партбиле-
том, нечего тут стесняться».

Медведев также высказался насчет 
предвыборных задач «единороссов» к 
единому дню голосования 8 сентября 
(выборы затронут 73 субъекта Феде-
рации). «Мы неукоснительно должны 
добиваться выполнения своих предвы-
борных обещаний. Тем самым будем 
подтверждать репутацию партии, а она 
складывается из мелочей – выполнения 
обещаний в каждом конкретном на-
селенном пункте». Следующий съезд, 
по его предложению, «ЕР» проведет в 
ноябре. Как пояснил позже секретарь 
генсовета Сергей Неверов, помимо 
подведения итогов осенней кампании, 
речь там будет идти и об обновлении 
генсовета. А пока действующие члены 
генсовета вовсю пользовались досту-
пом к лидеру и премьеру. Например, 
Нина Александрова попросила снизить 
тарифы на электроэнергию, ведь са-

доводов в стране около 60 миллионов 
человек. Медведев посмотрел в зал и 
сообщил собравшимся, что губернато-
ры, сидевшие в первом ряду, «глаза в 
сторону отводят». «Нужно взвесить все 
финансовые последствия, но в целом 
идея вполне возможная для обсуж-
дения – распространение на тех, кто 
занимается садоводством и огородни-
чеством, тарифов на электроэнергию, 
которые существуют для сельской 
местности», – не стал разочаровывать 
дачников премьер. Он не исключил, 
что на садоводов можно будет распро-
странить единую социальную норму по 
потреблению электричества.

И, конечно, всем запомнилось вы-
ступление Алексея, представителя 
проекта «Моржей Тюмени», который 
радостно известил, что купание в про-
рубях помогает бросить мужикам и 
пить, и курить. Под хохот в зале он по-
жаловался, что не могут пробиться на 
федеральный уровень. На это Медведев 
заметил, улыбаясь: «Я считаю, что дело 
это хорошее. Я, например, сам стараюсь 
каждое утро в холодную воду залезать. 
И готов дать партийное поручение всем 
присутствующим в зале присоединиться 
к вашему проекту».

 тем временем 

Премьер-министр Дмитрий Медведев пред-
почитает перемещаться в столице не на 
машине, а на вертолете и даже публикует 
в Интернете фотографии, сделанные в воз-
духе. 

Вскоре подобным образом будет добираться до 
работы и Владимир Путин. Как рассказал пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков, вертолетная 
площадка в Кремле уже оборудована и готова к 
работе.

– Площадку построили, даже были пробные об-
леты, – сказал Песков. – Теперь можно будет ею 
пользоваться.

–  При Ельцине использование вертолетов в Кремле 
вызвало серьезную критику общественности, гово-

рили, что они вредят историческому архитектурному 
комплексу.

– Специально для этого и делали тестовые об-
леты. Если я правильно помню, считалось, что 
вертолеты вредят колокольне Ивана Великого. Но 
сейчас ситуацию тестировали в разных режимах: 
на посадку, на взлет, на зависание в воздухе, про-
водились испытания с использованием трех машин 
– президент передвигается на трех вертолетах, и 
пришли к выводу, что вреда нет, если не летать в 
ежедневном режиме.

– На каких вертолетах будет летать Путин?
– Президент летает на отечественных вертолетах 

Ми-8.
– Выбор в пользу воздушного транспорта сделан 

по многочисленным просьбам столичных автолю-
бителей?

– Ни для кого не секрет, и это много раз просчи-
тывалось, что пробки в Москве возникают не из-за 
пропуска кортежей президента и премьера. И даже 
в те дни, когда в столице находятся какие-то ино-
странные делегации, это не влияет ключевым образом 
на дорожную ситуацию. Сейчас вот президент не в 
Москве, разве пробки там стали меньше?

– Когда состоится первый полет?
– После возвращения из Сочи. Пока программа 

здесь рассчитана на две недели, а потом все будет 
зависеть от оказии.

– То есть нынешним летом это наверняка произойдет?
– Думаю, да.

Глава государства пересядет на вертолет



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.
*Гараж в «Калибровщике-1», 

3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-47-46.
*Сад в «Березовой роще». Т. 

8-904-973-9106.
*Сад в «Строителе-4». Т. 

8-951-779-0048.
*Сад на море. Т. 8-904-811-

2524.
*»Ваз-2110», 2004 г. выпуска, 

ДВС – 1,5, 8-клапанная, про-
бег – 145 т. км, цвет «приз». 
Один владелец. Сигнализация, 
музыка, «Гарант» (протовоу-
гон.), в хорошем состоянии. 
Вложений не требует. 150 т. 
руб. Т. 8-908-585-9436.
*Вагонка, блокхауз, фальш-

брус, теплицы. Т. 8-904-973-
41-43.
*Дешево. Трубу буровую б/у 

диаметром 73 мм и толщиной 
стен 5,5 мм; диаметром 60 
мм и толщиной стен 5 мм; 
а также стандартную диа-
метром 108, 114, 325, 159, 
89 мм; металлопрокат листо-
вой б/у. Т.: 8-902-613-57-68, 
8-964-249-87-02.
*Шлакоблок рубленый, угло-

вой. Т. 456-123.
*Шлакоблок 30 %, 50 %, бор-

дюр, парапет. Т. 456-123.
*Цемент. Песок. Т. 45-10-

40.
*Цемент. Песок. Т. 431-437.
*Цемент, песок, щебень, 

отсев. Недорого, доставка. Т. 
8-904-305-12-12.
*Песок речной сеяный, пере-

гной, доставка «КамАЗом». Т. 
8-912-300-2087.
*Поликарбонат. Дуги, го-

товые торцы для теплиц. Т. 
45-04-09.
*Песок, щебень от 1 до 30 

т. Недорого. Т. 8-922-754-
5309.
*Песок, щебень г 3,5 т. Недо-

рого. Т. 8-919-352-5156.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Шлакоблок. Т. 8-904-814-

36-77.
*Цемент (МЦОЗ). Доставка. 

Т. 8-3519-29-73-73.
*Цемент, песок, сетка. Т.: 

8-904-818-09-63, 8-3519-
00-12-12.
*Щебень, песок, скала, бут, 

чернозем. Т. 8-967-867-43-
29.
*Кондиционеры. Т. 45-74-

04.
*Песок, кирпич, цемент, шла-

коблок. Т. 8-904-805-83-87.
*Европоддоны, евроборта, 

еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг-беги. Про-

дам: т. 8-904-977-02-69 , 
куплю: т. 8-922-750-80-01.
*Дрова березовые, колотые. 

Перегной. Т.8-912-893-01-
82.
*Песок, щебень, бут, пере-

гной. Доставка от 1 до 3,5 
т. Недорого. Т. 8-912-326-
01-36.
*Детские качели и комплек-

сы. Т. 8-902-866-75-75.
*Печь. Т. 8-982-328-38-69.
*Рассаду помидоров. Не-

дорого. Одесская, 68. Т. 28-
57-93.
*Дрова сухие. Т. 8-912-806-

5189.
*Пчелосемьи, пчелопакеты. 

Т. 8-906-853-2736.
*Дойных коз, козлят, козье 

молоко. Т. 8-951-776-5083.

КуПлю
*Долю, комнату, квартиру в 

любом районе. Т.: 43-92-13, 
45-75-76.
*Долю в квартире. Т. 46-

55-72.
*Холодильник. Т. 8-967-868-

23-37.
*Холодильник, ванну, стирал-

ку б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, стирал-

ку. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту и 

пр. Т. 45-44-94.
*Квартиру. Т. 8-951-459-

64-48.

Сдам
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-

871-17-83.
*Агентство «Статус-М». Арен-

да жилья. Т. 8-952-512-3822.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Квартиру. Т. 8-904-810-

0306.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-

0088.
*Часы, ночь, Т. 8-908-815-

0675.
*Квартиру 3-комнатную, воз-

ле МаГУ. Т. 8-909-096-2362.
*Квартиру. Т. 43-92-11.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

1100.
*Посуточно от 600 р. Т. 

8-950-746-45-45.
*Часы. Т. 8-906-871-43-20.
*Часы. Т. 8-961-575-69-37.
*Часы. Т. 8-950-746-21-62.
* «Люкс». Т. 8-951-437-68-

25.

Сниму
*Сниму, сдам. Т. 433-410.
*Однокомнатную. Т. 43-01-

75.
*Квартиру. Т. 8-909-749-

7214.
*Комнату. Т. 8-932-301-

7061.
*Жилье. Т. 22-60-01.

уСлуги
*Заборы из профнастила и 

сетки рабицы. Т. 43-19-21.
*Заборы. Ворота. Навесы. 

Козырьки. Т. 45-20-21
*Теплицы усиленные. Каче-

ство. Доступность. Т. 8-912-
400-2088.
Теплицы. Ворота. Заборы. Т. 

8-951-799-1122.
*Теплицы усиленные, по-

ликарбонатовые. Т. 8-951-
461-5034.
*Теплицы, заборы, навесы. 

Т. 45-40-50.
*Теплицы усиленные. Т. 

8-951-466-3430.
*Теплицы. Дешево. Т. 8-951-

466-3430.
*Теплицы. Дешево. Т. 8-968-

119-1015.
*Заборы из профнастила и 

сетки рабицы. Т. 28-02-42.
*Заборы из профлиста и 

сетки рабицы. Дешево. Т. 
45-40-50.
*Теплицы, заборы, навесы. 

Дешево. Т. 45-09-80.
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.
*Теплицы, заборы, ворота, 

калитки. Т. 8-968-119-1015.
*Теплицы, ворота, заборы. Т. 

8-950-726-2987.
*Металлоконструкции: во-

рота, заборы. Т. 8-904-801-
1772.
*Заборы, ворота, козырьки, 

навесы. Т. 45-44-35.
*Сварочные работы, резак. 

Т. 8-902-868-8068.
*Теплицы, заборы. Т. 29-

74-29.
*Заборы, ворота. Т. 43-13-

04.
*Ремонт крыш бикростом. Т.: 

31-90-80, 8-909-74-77-848.
*Мягкая кровля. Т.: 8-909-

093-4737, 58-37-72.
*Отделка балконов евро-

вагонкой. Быстро, надежно, 
качественно. Т.: 21-88-77, 
8-950-733-7574, 8-912-803-
2184.
*Наружная и внутренняя 

отделка балконов пластиком, 
евровагонкой. Рассрочка. Т. 
44-94-42.
*Отделка балконов еврова-

гонкой. Подарки. Т.: 45-45-69, 
8-904-973-5164.
*Отделка балконов еврова-

гонкой. Т. 45-08-46.
*Балконы. Т. 29-49-37.
*«Секрет». Вскрытие замков, 

машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-8138.
*Вскрытие, установка зам-

ков. Т. 49-49-01.
*Открытие автомобилей. Т. 

46-02-25.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 29-41-41.
*Вскрытие замков, машин. 

Т. 46-02-25.
*Замена водопровода в 

садах. Шланг в подарок. Т. 
28-02-42.
*Замена водопровода, ка-

нализации, отопления. Т. 28-
02-42.
*Замена водопровода, 

отопления, канализации. Т. 
8-951-478-6407.
*Замена водопровода в са-

дах. Т. 8-951-478-6407.
*Водопровод, канализация, 

водомеры, качество, гарантия 
3 года. Т.: 45-11-41, 8-963-
478-56-57.
*Водопровод. Установка, 

ремонт водонагревателей, 
радиаторов. Т. 8-952-505-
2017.
*Сантехработы по саду. Т. 

8-904-801-1772.
*Водопровод (сады), отопле-

ние, канализация. Т.: 49-22-
17, 8-908-095-3310.
*Пластиковый трубопровод. 

Договор, гарантия. Т.: 45-65-
03, 8-951-779-7748.
*Бурение скважин на воду. 

Т.: 8(3519) 28-03-01, 8-951-
433-88-88.
*ООО «Тепломир» – водопро-

вод по саду. Т. 45-09-42.
*Бурение скважин на воду. 

Т. 45-57-58.
*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Сантехработы. Т. 8-951-

122-1599.
*Сантехмонтаж. Т. 8-951-

433-3145.
*Откосы. Т. 8-909-093-20-

60.
*Кондиционеры! Т. 47-36-

35.
*Утепление пенополиурета-

ном (напылением). Т. 8-908-
053-5548.
*Ремонт квартир. Т. 8-951-

781-5037.
*Домашний мастер. Т. 8-908-

067-8667.
*Ремонт. Т. 8-912-774-0976.
*Кафельщик. Т. 8-951-458-

6447.
*Мебель на заказ. Т. 8-964-

245-5757.
*Сборка мебели. Т. 8-951-

489-4578.
*Окна. Откосы на окна и 

двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 20-
13-08.
*Откосы. Т. 45-87-38.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Электроработы. Т. 8-904-

975-4735.
*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрики. Т. 45-46-40.

*Ремонт «Стинол» и любых 
холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.
*Профессиональный ремонт 

любых холодильников. Выезд 
за город. Пенсионерам скид-
ки. Т. 8-912-327-4152.
*Ремонт холодильников и 

«Стинол». Гарантия. Скидки. Т. 
43-11-56.
*Ремонт холодильников. Т. 

8-967-868-2337.
*«Рембытхолод». Т. 28-04-

81.
*Ремонт телевизоров. Т.: 34-

70-64, 8-909-096-6027.
*Ремонт телевизоров. Гаран-

тия. Т. 29-24-03.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеремонт. Т. 8-964-247-

9178.
*Триколор-ТВ. Мост-1, 3 этаж. 

Т. 44-00-16.
*Антенны для сада. Т. 47-

79-77.
*Триколор-ТВ на дачу. Т. 

8-904-933-3333.
*Дачное ТВ. Т. 49-49-49.
*Телеантенны! Пенсионерам 

скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны. Т. 8-951-810-

1055.
*ТВ антенны! Т. 47-20-07.
*Триколор, Телекарта. Пр. К. 

Маркса, д. 138. Т.: 28-00-67, 
8-902-616-4860.
*Триколор, Телекарта. От 

3900 р. К. М., 194. Т.: 46-55-
05, 8-903-090-1760.
*»Триколор-ТВ». Пр. Ленина, 

104. Т.: 28-99-00, 46-10-10.
*Профессиональная компью-

терная помощь. Устранение 
неполадок. Снятие блокиро-
вок. Антивирусы. Дешево. 
Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-6925.
*Ремонт компьютеров и но-

утбуков. Установка Windows. 
Разблокировка – 400 руб. Т.: 
46-60-09, 8-951-805-1337.
*Ремонт компьютеров и 

ноутбуков. Профессионализм. 
Качество. Гарантия. Т.: 44-92-
94, 8-908-066-0803.
*Ремонт компьютеров. Т. 

43-01-43.
*Ремонт стиральных автом. 

машин на дому. Т. 8-919-
125-6727.
*Репетиторы. Т. 8-908-586-

9861.
*Юридические консультации. 

Т. 45-75-76.
*Свадебный фотограф. 

http://alexeybogdanov.ru. Т. 
8-922-010-15-64.
*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие. Длинные. Обычные 
«ГАЗели», грузчики, переез-
ды. Т.: 43-10-90, 8-908-811-
0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-
03-82, 8-912-805-3393.
*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*«ГАЗели», грузчики. Город, 

межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.
*«ГАЗели» от 180 р., грузчи-

ки. Т.: 43-00-19, 8-912-806-
00-33.
*«ГАЗели», грузчики, манипу-

лятор. Т. 43-31-42.
*«ГАЗели». Недорого. Т.: 

8-967-869-1120, 44-07-11.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-

11, 8-908-064-5353.
*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-

141.
*«ГАЗель», 12 мест. Т. 43-

08-47.
*«ГАЗель». Т.:  59-03-44, 

8-903-090-0380.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-

566.
*«ГАЗели». Недорого. Т. 433-

013.
*«ГАЗель». Т. 8-951-243-

8305.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-950-747-

9677.
*«ГАЗель». Т. 45-44-94.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Автокран –15 т, стрела 14 

м. Т. 8-951-815-4611.
*Манипулятор, 5 т. Т. 49-

20-16.
*Экскаватор. Т. 8-908-070-

4664.
*Манипулятор. Т. 45-26-76.
**Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*Эвакуатор. Т. 8-909-09-

27-903.
*Наращивание ногтей, пе-

дикюр, дешево. Т. 8-951-783-
3875.
*»ГАЗели», грузчики. Т. 8-904-

806-48-59.
* «ГАЗели», грузчики. Т. 8-908-

587-92-33.
* «ГАЗель». Грузоперевозки. 

Т. 8-919-330-32-13.
* «ГАЗели». Т. 45-65-10.
*Сантехмастер. Т. 8-902-

619-51-99.
*Сантехника, отопление. Т. 

43-41-88.
*Пластиковый водопровод в 

саду. Т. 8-982-326-57-56.
*Электроработы. Т. 8-908-

587-79-07.
*Пропишу. Т. 8-906-850-

25-02.
*Познакомлю. Т. 43-08-01.
** «ГАЗели». Грузчики. Т. 

45-07-52.

требуютСя
*В Санаторий «Юбилейный» 

на период строительных ра-
бот – строитель-прораб для 

строительства объекта «под 
ключ» со сдачей госкомиссии. 
Обязателен опыт работы на 
строительстве гостиничных 
комплексов этажностью не 
менее 3-х. Резюме на эл. 
почту ishaeva.ov@mmk.ru. Т. 
255-638.
*В санаторий «Юбилейный» 

(оз. Банное) – врач-педиатр, 
терапевт – на летний период; 
невропатолог, эндокринолог 
(консультативно). Т. 255-638.
*В связи с возобновлением 

работы строительная органи-
зация ООО «Монолитстрой» 
приглашает: арматурщика 
(цу), слесаря по сборке метал-
локонструкций, монтажника-
бетонщика (возможно об-
учение на месте). Оплата 
своевременно. Обращаться: 
Центральный переход, 3. Т. 
8-902-898-7296.
*Для работы на территории 

ОАО «ММК»: электрогазосвар-
щики, газорезчики, сварщики 
труб, слесари-ремонтники 
с опытом работы. Без вред-
ных привычек и нарушений 
пропускного режима. Т. 28-
89-80.
*Интересное дело для домо-

хозяек. Т. 8-982-345-20-55.
*Водители в такси «Плюс» 

на новые а/м с выкупом. Т. 
20-20-20.
*Фармацевты, провизоры и 

медработники. Т.: 8-904-974-
3194, 43-10-94.
*Риелторы, юристы, трей-

деры. Заработок высокий. Т. 
45-06-63.
*Продавец в магазин «Се-

мена». Т.: 8-963-4-777-555, 
8-902-896-5756.
*Сварщик металлоконструк-

ций. Т. 29-65-00.
*Грузчик.  Т. 8-982-316-40-

51.
*Повар. Т. 8-909-097-13-89.
*Диспетчер. Т. 8-982-333-

64-12.
*Надежный помощник (ца). 

Доход 18000–43000 р. Т. 
8-982-100-36-46.
*Открылась кондитерская 

«Тоуше» (торты, пирожное, 
чизкейки), 50-летия Магнитки, 
51. Изготовим на заказ. Т. 
46-56-02.
*Предприятию электромон-

теры, электрогазосварщики, 
мастер-электрик для работы 
на ОАО «ММК» с обязатель-
ными выездами в команди-
ровки, кладовщик мужчина 
пенсионного возраста. Т.: 
8-3519-24-41-38, 8-3519-24-
39-78, 8-3519-24-42-11.
*Рамщик на ленточную пи-

лораму с опытом. Т 8-902-
868-74-34.
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 чаСтные объявления

ОАО «ММК» осуществляет прием на конкурсной основе  
инженера по защите информации и управлению  

ИТ-инфраструктурой, соответствующего следующим требованиям:
знание языков программирования Objective-C, JAVA;
хорошее знание концепции ООП, MVC;
умение работать с программой для разработки приложений Xcode;
опыт применения Objective-C, С++, Cocoa, Xcode;
участие в разработке клиент-серверных приложений iPhone/iPad;
знание Web -технологий;
знание общих концепций баз данных;
знание языка запросов SQL;
опыт работы с оборудованием Apple;
знание Apple Mac OS на уровне продвинутого пользователя;
свободное чтение специальной технической литературы на анг-

лийском языке.
Обращаться по адресу: ул. Кирова, д. 84а, каб. 215; тел. 24-75-67,

резюме направлять по адресу: grechukhina.tv@mmk.ru

ПамятЬ Жива
 21 мая исполняет-

ся шесть лет, как нет 
с нами дорогой, лю-
бимой жены, мамы, 
бабушки – ХаЧиноЙ 
александры никола-
евны.

Память о ней навсег-
да останется в наших 
сердцах. кто знал, по-
мяните ее с нами. Помним, любим, скорбим.

муж, сын, внуки, родственники

Коллектив и совет ветеранов  
школы № 33 глубоко скорбят  

по поводу смерти бывшего директо-
ра школы, почетного 

гражданина и ветерана 
г. Магнитогорска,  

отличника народного 
просвещения,  

заслуженного учителя 
школы РФ

ФЕДОРОВОЙ 
Галины Петровны 

и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Сердечно, от всей души – 
первую женщину г. Маг-
нитогорска, удостоенную 
в 1966 г. высокого звания 
«Герой Социалистического 
Труда», за достижение высоких 
производственных показателей, за 
большой личный вклад в создание крепкого 
грамотного коллектива цеха – ЦЫБУ Алек-
сандру Андреевну с юбилеем – 85-летием! 

Желаем здоровья, счастья и огромного 
уважения!

Администрация, профком и совет ветеранов  
сортового цеха

НИКИФОРОВУ Зою Ивановну –  
с 65-летием,  

ПИГУЛЕВСКУЮ Марию Лукиничну –  
с 90-летием,  

СЕРГЕЕВУ Нину Николаевну –  
с 60-летием,  

БАБИКОВУ Наталью Ивановну –  
с 60-летием!

БАШКАЕВУ Любовь Никитовну, БЕ-
РЕГЛАЗОВА Николая Леонтьевича, 

БЕЛОБОРОДОВУ Валентину Петровну, 

ГОНЧАРОВУ Марию Ива-
новну, ГАЙНУТДИНОВУ 
Фархинур Абдулбариевну, 

ЕНКУЛЕВУ Нину Петровну, 
ЗАЙЦЕВА Василия Ефи-

мовича, КУРДЮКОВУ Раису 
Федоровну, КУИМОВА Виктора 

Александровича, КАЛМЫКОВУ Екатери-
ну Ивановну, КАЛАШНИКОВУ Надежду 
Михайловну, МАКЕЕНКО Лидию Ива-
новну, НЕКРАСОВУ Тамару Арсеновну, 

НУРГАЛИЕВА Васигата Рахимьяновича, 
НАУМЕНКОВУ Татьяну Львовну, ОСИН-

ЦЕВА Александра Леонидовича, ПЛЮ-
ХИНУ Марию Семеновну, ПЕТРЕНКО 

Вячеслава Владимировича, САВЧЕНКО 
Галину Павловну, СТОЛЯРОВУ Валентину 
Алексеевну, СМАГИНУ Татьяну Никола-
евну, ЧУГУНОВА Владимира Ивановича, 

ЧЕРНЫШОВА Анатолия Алексеевича, 
ЩЕПКИНУ Марию Андреевну –  

с днем рождения!
Желаем вам крепкого здоровья, счастья и 

благополучия.
Администрация,  профком  и  совет  ветеранов  

цеха эксплуатации УЖДТ ОАО «ММК»

Уважаемые работники  
и ветераны центральной  
лаборатории контроля!

От всей души желаем всем работни-
кам, для кого химия была и есть призвание на всю 
жизнь и  чей труд неразрывно связан с химическим 
производством, крепкого здоровья, новых трудовых 
успехов и профессиональных достижений. 

Счастья, мира, добра и благополучия вам  
и вашим близким.

Администрация, профком и совет ветеранов  
центральной лаборатории контроля

Магазины сети «Буква» 
продолжают реализацию книг 

со скидками. 
Поступила большая партия 

литературы. 
Адреса: пр. Ленина, 50, 

ул. Завенягина, 9, 
ул. Рубинштейна, 3.

Магнитогорский городской  
благотворительный общественный фонд «Металлург»

предлагает платные услуги по обслуживанию пенсионеров –  
договор найма жилого помещения (однокомнатная квартира  
в специализированном доме «Ветеран») с комплексом услуг:

• ежедневный уход и обслуживание социальным работником;
• доставка продуктов питания или готовых обедов из кафе «Вете-
ран»;
• уборка квартиры;
• банные услуги;
• услуги прачечной;
• патронаж.

Обращаться по адресу: пр. Сиреневый, 16  
(специализированный дом «Ветеран»).  

Справки по телефону 30-81-11.

Уважаемые пенсионеры 
основных цехов  

ОАО «ММК»!
Приглашаем вас пройти 

курс бесплатного  
лечения в центре 

медико-социальной  
защиты МГБОФ  

«Металлург»,  
расположенном  

по адресу:
пр. К. Маркса, 178/1,  

т. 35-56-44.

ПамятЬ Жива
 21 мая исполняется 

пять лет, как нет с нами 
нашего родного и лю-
бимого отца и дедуш-
ки – СалЮкоВа ники-
ты фроловича.
Помним, любим, 

скорбим.
Все, кто знал, помя-

ните его с нами в этот 
день. 

дочери, внук, родные

ПамятЬ Жива
22 мая уже пять лет, как 

нет с нами заяц Влади-
мира Поликарповича.
так распорядилась судь-

ба, и при всем желании 
вернуть его мы не в силах. 
нам остается лишь одно – 
светлая память. кто знал 

его, вспомните о нем.
Жена, дети, внучка, родные 

Коллектив и ветераны ФСБ глубоко 
скорбят по поводу смерти  
подполковника в отставке

ГОРЯЙНОВА 
Владимира Павловича 

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти труженицы тыла 
РОМАНОВСКОЙ

Антонины Ефимовны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.



В Магнитогорске участники марш-
рутной войны приговорены к 45,5 
годам лишения свободы на шестерых 
с отбыванием наказаний в колониях 
строгого и общего режима, сообщает 
пресс-служба прокуратуры региона.

С обытия, к которым причастны осужден-
ные, вызвали большой общественный 
резонанс и получили в 

СМИ название маршрут-
ной войны. Установлено, 
что Сайда Исаев, Са-
миуддин Шарафмаль, 
Василий и Евгений 
Кадочниковы, Эль-
дар Валеев и Каринэ 
Григорян входили в 
состав группировки, 
регулирующей ин-
тересы на рынке пас-
сажирских перевоз-
ок в Магнитогорске. 
За беспрепятственное 
осуществление пере-

возок предприниматели должны были запла-
тить по семь тысяч рублей с каждой машины, 
всего 280 тысяч рублей. Иначе им угрожали 
избиением и повреждением транспорта.

Так, в июне 2010 года Исаев и Ша-
рафмаль под угрозой применения 

насилия изъяли у водителей две 
«ГАЗели» и вернули транспорт 

только после уплаты пред-
принимателем 100 тысяч 

рублей. Кроме того, в пе-
риод с ноября 2010 года 
по февраль 2011 года с 

целью вымогательства 
денег соучастники 

приезжали на ко-
нечные остановки 
маршрутных такси 
и препятствовали 
их выходу в рейс. 

Забирали у водителей документы, угрожая 
насилием, разбивали стекла автомашин, 
обстреливали маршрутки металлическими 
шариками, невзирая на присутствие в транс-
порте пассажиров.

Суд приговорил Исаева и Шарафмаля к 
наказанию в виде лишения свободы на сроки 
по 8,5 лет, Валеева – восемь лет, Кадочнико-
вых – 7,5 лет, Григорян – 5,5 лет. Мужчины 
будут отбывать наказание в колонии строгого 
режима, женщина – в колонии общего режима. 
Кроме того, осужденным назначены штрафы: 
Исаеву и Шарафмалю в размере 70 тысяч 
рублей, Кадочникову Василию, Валееву и 
Григорян – по 50 тысяч рублей, Кадочникову 
Евгению – 30 тысяч рублей. Суд удовлетворил 
исковые требования потерпевших о взыска-
нии с осужденных материального ущерба и 
морального вреда. Приговор в законную силу 
не вступил. 

Уроки прававторник 21 мая 2013 года magmetall.ru

  В хорошем обществе добрые должны служить образцом, а злые – назиданием. Луи Бональд
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  Суд да дело

Украли 
семь миллионов
В Магнитогорске судят 17 человек, похитив-
ших у кредитных организаций более семи 
миллионов рублей.

В Магнитогорске направлено в суд уголовное 
дело в отношении Алексея Бурикова, Равиля За-
кирова и еще 15 человек. Как сообщили Накануне.
RU в пресс-службе прокуратуры Челябинской 
области, все они обвиняются в совершении пре-
ступлений, предусмотренных ст. 159. 1 УК РФ 
(мошенничество в сфере кредитования) и ст. 159 
УК РФ (мошенничество).

«По версии следствия, в 2011–2012 гг. Закиров по 
предложению Бурикова оформил в коммерческом 
банке Магнитогорска кредитный договор без наме-
рения исполнить обязательства по погашению дол-
га. Буриков пообещал, что через своих знакомых 
он удалит из базы данных сведения о полученном 
кредите, и ему не придется возвращать деньги. 
Аналогичным образом сообщники вовлекли в 
преступную деятельность родственников и зна-
комых Закирова. Кроме того, при необходимости 
Буриков обеспечивал соучастников фиктивными 
справками о доходах формы 2НДФЛ. Похищенны-
ми деньгами злоумышленники распоряжались по 
своему усмотрению», – рассказали в прокуратуре.  
В результате преступных действий группы семи 
кредитным учреждениям был причинен ущерб в 
размере более семи миллионов рублей. Сейчас 
уголовное дело направлено в Правобережный 
районный суд Магнитогорска для рассмотрения 
по существу.

  надЗор

Заплатил 
за неволю 
Магнитогорская прокуратура по надзору за 
соблюдением законов в исправительных 
учреждениях Челябинской области напра-
вила в суд заявление о взыскании денежных 
средств, потраченных на содержание осуж-
денного в тюрьме. 

Следствие установило: мужчина отбывал на-
казание за причинение тяжкого вреда здоровью 
в Верхнеуральской тюрьме ГУФСИН России 
по Челябинской области. В течение двух лет он 
был обеспечен трехразовым горячим питанием, 
коммунально-бытовыми услугами, средствами 
личной гигиены и одеждой, что составило более 
26 тысяч рублей. По закону, администрация ис-
правительного учреждения обязывает осужденных 
работать. Плата за труд возмещает стоимость со-
держания контингента. Если человек отказывается 
работать, то расходы удерживаются с его лицевого 
счета.  

Руководство тюрьмы неоднократно предлагала 
осужденному рабочие места на производстве в 
учреждении, но тот без уважительных причин 
отказывался выходить на работу. Суд в полном 
объеме удовлетворил заявление прокурора и вынес 
решение в пользу исправительного учреждения – 
взыскать деньги с саботажника.

  штрафы

Земельный вопрос
Размер штрафов за самовольное занятие 
земель и за использование земель не по 
назначению в РФ могут начать исчислять 
в процентах от кадастровой стоимости 
участка, говорится в проекте федерального 
закона, размещенного на сайте Минэко-
номразвития.

Изменения обусловлены тем, что в настоящее 
время при определении размера штрафа не учиты-
ваются индивидуальные характеристики участка, 
и, например, может быть назначено одинаковое 
наказание за самовольное занятие участка пло-
щадью 0,06 гектара и участка площадью десять 
гектаров.

Законопроектом также определяется понятие 
«самовольное занятие земельного участка» и раз-
граничиваются такие правонарушения, как «ис-
пользование земельного участка не по целевому 
назначению в соответствии с его принадлежностью 
к той или иной категории земель и разрешенным 
использованием» и «неиспользование земельного 
участка, предназначенного для жилищного или 
иного строительства в течение установленного 
срока».

  поСобничеСтво

Липовые права
К ограничению свободы сроком на восемь 
месяцев осужден Руслан К. за пособничество 
в подделке водительских прав.

В августе  прошлого года он договорился с 
неустановленным следствием лицом о подделке 
водительского удостоверения. Передал «худож-
нику» свою фотографию, заплатил за липу и впо-
следствии предъявлял как официальный документ. 
Бдительные сотрудники ДПС подделку распознали 
и изъяли. Суд Орджоникидзевского района признал 
его виновным по двум статьям УК РФ: 33 и 327.

 биЗнеС

Защитники 
предпринимателей
Скоро они появятся во всех регионах. Вступил в силу федеральный за-
конопроект. Этого нормативного акта давно ждали.

Номинально уполномоченный по защите прав предпринимателей появился 
в нашей стране около года назад. Им стал бывший глава «Деловой России» 
Борис Титов. Но его полномочия надо было законно оформить. На днях за-
конопроект об этом подписал президент Владимир Путин.

Главная задача бизнес-омбудсмена – защищать интересы предпринимателей. 
Например, предлагать различные изменения в законы, чтобы облегчить жизнь 
людей дела. Или решать конкретные проблемы: когда тех или иных бизнесме-
нов почем зря кошмарят налоговики, таможенники, пожарные и другие про-
веряющие органы. К примеру, еще пару лет назад Борис Титов запустил проект 
«Бизнес против коррупции». Любой предприниматель может пожаловаться 
туда (телефон «горячей линии» (495) 649–18–22), если чиновники пытаются 
отобрать у него собственность либо совершают другие незаконные действия. 
Бизнес-омбудсмен может помочь предпринимателю, дать совет, взять дело на 
контроль или даже подать иск в суд.

Кстати, уполномоченные по правам предпринимателей появились уже в 
20 регионах. Они работают при губернаторах. И до последнего времени их 
деятельность носила лишь общественный характер. Теперь они получили 
законный статус. В ближайшее время бизнес-омбудсмены должны появиться 
во всех регионах страны.

 приговор | Преступная группировка получила по заслугам

Маршрутные войны

На прошлой неделе, «Рос-
сийская газета» опубли-
ковала  федеральный 
закон – пакет важных 
поправок в Гражданский 
кодекс РФ.

К ак проводить собрания, 
чтобы решение было 
легитимным? Как лучше 

и проще оформить доверен-
ность? Что такое «безотзывная 
доверенность»? В какие сроки 
можно обратиться в суд, чтобы 
не пропустить срок исковой 
давности? Со многими вещами 
мы сталкиваемся в жизни, осо-
бенно не задумываясь, как это 
должно делаться правильно, 
«по закону». И удивляемся, 
когда в итоге, по незнанию 
сделав что-то не так, получаем 
проблемы.

Что именно меняется в 
гражданско-правовых отноше-
ниях, рассказал один из авторов 
закона председатель Комитета 
Госдумы по законодательству 
Павел Крашенинников.

– Зачем понадобилось за-
конодательно утверждать по-
рядок проведения 
собраний? В Жи-
лищном кодексе, 
к примеру, четко 
прописано, как 
должны действо-
вать собственни-
ки квартир, чле-
ны ТСЖ?

– Да, в отдель-
ных законах по-
рядок проведения 
собраний действительно про-
говаривался, и там, где это есть 
(например, в жилищной сфере), 
применять будут именно эти 
законы. Но в Гражданский ко-
декс такая глава введена впер-
вые. Между тем, собираются 
и решают общие проблемы не 
только акционеры и собствен-
ники жилья. Ситуаций много: 
это могут быть наследники, 
члены гаражного кооператива, 
соседи-дачники и так далее. Им 
приходилось либо пользоваться 
нормами ЖК, либо заниматься 
«самодеятельностью». Как 
результат – чьи-то права на-
рушаются. Возникают споры. 
Судебная практика – противо-
речивая.

Теперь правила четко сфор-
мулированы: должны собраться 
не менее 50 процентов от обще-
го числа участников. Чтобы 
решение было принято, за него 
должно проголосовать боль-
шинство. Прописаны в законе 
и правила оформления прото-
кола, и, самое главное, оспари-
вания решений собраний.

– Почему это «самое глав-
ное»?

– Потому что это – основа для 
цивилизованного разрешения 
споров в суде. В законе опреде-
лены основания, по которым 
спорное решение признается 
недействительным. Наконец, 
установлены четкие сроки 
обращения в суд: в течение 
шести месяцев со дня, когда 
сведения о принятом решении 
стали общедоступными. Кроме 
того, указано, что истец должен 
пригласить к оспариванию всех 
других лиц, которые могли при-
нять участие в собрании, – это 
должно ограничить «закулис-
ные» игры.

– Поясните, что вы имеете 
в виду?

– Пожалуйста, случай из 
жизни. Гаражный кооператив. 
Председатель «протаскивает» 
в устав положение о том, что 
собрание легитимно, если в нем 
принимают участие хотя бы 25 
процентов членов кооператива. 

Понятно же, что делает он это с 
конкретной целью: чтобы легче 
было «управлять» недвижимо-
стью, проводить нужные ему 
решения, и, чтобы это делать, 
ему придется «работать» с 
меньшим количеством народа. 
Подобные ситуации теперь 
устраняются.

Важно еще раз отметить, 
что общие правила проведения 
собраний не отменяют суще-
ствующих норм о проведении 
собраний, предусмотренных в 
законах. Это, например, пра-
вила проведения собраний 
акционеров, ООО, АО, других 
юридических лиц.

– Что изменилось в пра-
вилах выдачи и получения 
доверенностей? 

– Правила скорее дополняют-
ся. Появляются новые формы 
доверенностей, которыми в 
некоторых случаях будет удоб-
нее пользоваться. Например, 
теперь можно будет выдавать 
доверенности от нескольких 
лиц одновременно или не-
скольким лицам одновременно. 
Доверенность при этом счи-

тается единой. И, 
что немаловажно, 
оплачивается толь-
ко один раз.

– Например, де-
ти живут в моей 
квартире, и я пишу 
доверенность и 
сыну, и невестке, 
чтобы они могли 
распоряжаться 
жильем – заклю-

чать договоры с коммуналь-
щиками, оплачивать счета 
и т. д.

– Да, это как раз тот слу-
чай. Раньше вы писали 
и оплачивали две 
доверенности – 
теперь одну. 
Еще при-
мер – оба 
родителя 
п и ш у т 
доверен-
ность на 
о д н о г о 
ребенка. 
Несколь-

ко юридических лиц могут 
написать доверенность, пре-
доставив гражданину право 
представлять их интересы. 
Несколько собственников, до-
пустим, в дачном поселке, мо-
гут, объединившись, написать 
доверенность кому-то одному 
решать их общие вопросы. Од-
ним словом, ситуаций много.

–  Оформлять доверенность 
каждые три года довольно 
хлопотно. Есть изменения по 
срокам?

– Да, раньше доверенность 
действовала максимум три 
года. Теперь она может выда-
ваться на 5, 10, 20 и даже на 
100 лет – по усмотрению 
доверителя.

– А если кто-то 
из группы дове-
рителей свою 
доверенность 
захочет ото-
звать?

– Тогда не-
действитель-
ной станет 
вся доверен-
но сть .  При 
этом осталь-
ные довери-
тели могут 
вновь объе-
диниться и 
оформить но-
вую доверен-
ность, если, ко-
нечно, захотят.

– Что такое 
безотзывная до-
веренность?

– Эта форма до-
веренности при-

меняется в бизнесе. Например, 
один акционер дает другому 
доверенность для голосования 
на общем собрании по заклю-
ченному между ними акцио-
нерному соглашению. Чтобы 
представляемый акционер не 
мог передумать и проголосо-
вать иначе, нарушив тем самым 
их акционерное соглашение, 
такая доверенность оформля-
ется без права отзыва.

Еще одно важное изменение 
в ГК касается сроков исковой 

давности. Уточнены некоторые 
детали, чтобы внести боль-
шую ясность. Срок исковой 
давности по общему правилу 
составляет три года с момен-
та, когда человек узнал или 
должен был узнать не только 
о нарушении своего права, но 
и о его нарушителе. Однако 
такой срок не может быть более 
десяти лет со дня нарушения 
права. Установить такой предел 
было необходимо, чтобы упо-
рядочить гражданский оборот 
и не погрязнуть в судебных 
процессах.

Принятые новые поло-
жения гражданского 

законодательства по-
зволят надежнее 

защитить права 
и законные ин-

тересы граж-
дан, сделать 
более ста-
бильными 
отношения 
граждан -
ского обо-

рота 
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Со многими 
вещами мы 
сталкиваемся 
в жизни особенно 
не задумываясь, 
как это должно 
быть «по закону»

Высокая печать
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Участников Великой Отече-
ственной войны становится 
все меньше и меньше. Сол-
даты, сержанты и офицеры 
Советской Армии, вернув-
шиеся с той кровопролитной 
войны, остались победителя-
ми навсегда.

Прибавил себе 
два года

Старший лейтенант, пехотинец 
в отставке Василий Петрович Ни-
кифоров – один из них. Награжден 
орденами Великой Отечественной 
войны I и II степени и медалью 
«За боевые заслуги». Родился в 
1924 году в Башкирии в деревне 
Чуюнчи-Николаевка Давлеканов-
ского района. Вместе с семьей, по 
стечению обстоятельств, оказался 
в Анжеро-Судженске Кемеровской 
области, где успешно окончил 
среднюю школу. Получил значок 
«Ворошиловский стрелок».

Как сейчас модно «косить» от 
армии, а тогда было делом чести 
каждого молодого человека попасть 
на фронт. Чтобы попасть на фронт, 
пришлось Василию при получении 
паспорта прибавить себе два года. 
Парень был крепкий и сошел за 
более взрослого. В июле 1942 года 
Васю призвали в славные ряды 
РККА, которая несла тяжелые по-
тери на всех фронтах – от Белого 
моря до Черного, а немцы рвались 
к Сталинграду, и уже Ленинград 
оказался в блокаде.

После двухмесячной учебной 
подготовки в Боготоле Краснояр-
ского края второй номер расчета 
станкового пулемета «максим» 
боец Никифоров вместе с друзьями-
одноклассниками в военном эше-
лоне отправился на фронт. С тех 
пор он не знает, кто из тех ребят 
веселых дожил до Победы, так как 
война «рассортировала» каждого 
по-своему.

Первое ранение
«В конце сентября 1942 года, – 

рассказывает Василий Петрович, – 
нашу роту высадили возле станции 
Малая Вишера (между Москвой и 
Ленинградом). С маршевым бата-
льоном, присланным на пополне-
ние, нас направили во фронтовую 
часть Второй ударной армии, кото-
рой до июля 1942 года командовал 
генерал Власов». Следовательно, 
Власова он уже не застал.

На привале попали под бомбеж-
ку. 18-летний Никифоров впервые 
увидел гибель троих товарищей. 
Передовая Волховского фронта 
оказалась очень заболоченной 
местностью, покрытой лесом из 
ели и пихты. Поскольку дело было 
осенью, шли непрерывные дожди. 
Противника не видели, но снаряды, 
мины и пули регулярно летели. 
Заняли с одноклассником Витей 
Алексеевым огневую позицию, 
установив пулемет и укрывшись за 
поваленными деревьями.

Питались сухим пайком, состо-
явшим из брикета горохового или 
пшенного супа, нескольких сухарей 
и кусочков сахара. Костров не за-
жигали – боялись засветиться перед 
противником. «На седьмой день 
такой фронтовой жизни, – сообщает 
Василий Петрович, – меня ранило в 
кисть правой руки осколком мины, 
прилетевшей от немцев. Меня пере-
бинтовали и отправили в медсанбат, 
но где он в лесу находился, никто не 
ведал. Я нашел медсанбат, но другой 
части. Мне оказали помощь, а в сво-
ей части меня потеряли и приняли за 
пропавшего без вести, послав семье 
извещение...»

О том, что командующий 
Второй ударной армией генерал 
Андрей Власов вместе со своим 
штабом добровольно сдался в 
плен, Никифоров узнал после, 
так как «солдатский уровень» 
был не выше прицела пулемета 
«максим» и не дальше его при-
цельной дальности стрельбы.

Жизнь офицерская
Первое ранение, если мож-

но так выразиться, оказалось 
счастливым. В военной судь-
бе Никифорова произошел 
крутой поворот в лучшую 
сторону. Через десять дней 
пребывания в медсанбате 
сперва направили в батальон 
выздоравливающих, а от-
туда, узнав, что у парня 10 классов 
образования (школы до войны были 
семилетками), послали на курсы 
младших лейтенантов при новом 
штабе Второй ударной армии. А 
поскольку Василий Петрович был 
курсантом смышленым, по оконча-
нии курсов ему присвоили досрочно 
звание лейтенанта. Окончилась его 
жизнь солдатская, началась жизнь 
офицерская.

Вторая ударная армия 
в целом в окружении 
не была. В окружение 
попали штаб армии с 
генералом-предателем 
Власовым и какие-то 
части, располагавшие-
ся поблизости. В мае 
1943 года Никифоров 
назначен командиром роты в 152-й 
армейский запасной стрелковый 
полк. Полк дислоцировался возле 
города Кингисепп. Принимали по-
полнение из госпиталей. Пришлось 
формировать штрафные роты, 
крупные подразделения до тысячи 
бойцов, где были уголовники из 
мест заключения, которые скучать 
не давали.

Медсанбат и госпиталь
«В мае 1944 года, – продолжает 

Василий Петрович, – я получил 
направление в офицерский резерв 
Второй ударной армии. Из резерва 
попал в 406-й краснознаменный 
стрелковый полк 124-й Мгинско-
Хинганской стрелковой дивизии в 

качестве командира роты 
численностью 72 челове-
ка, вооруженной автома-
тическими «ППШ».

После снятия блокады 
Ленинграда часть пере-
бросили на Карельский 
перешеек, доверив осво-
бождение прибрежных 
островов в Финском за-

ливе. Использовали в качестве мор-
ского десанта на катерах. Воевать 
научились грамотно, то есть немцев 
хорошо обрабатывали артиллерия 
и штурмовая авиация, а затем по-
являлась стрелковая часть. Да и 
немец пошел не тот: раздавлен и 
не сражался так браво, как в начале 
войны.

На первом острове (Тейка-Саари) 

высадка нашего десанта про-
шла без потерь. Там разглядели 
вблизи группу пленных немцев, 
выглядевших, мягко говоря, тише 
воды, ниже травы. У немцев было 
множество дотов, то есть долго-
временных оборонительных точек, 
но не было прежнего боевого духа. 
Бойцы Советской Армии чувство-
вали себя освободителями.

На втором острове (Ламми-
Саари), к которому подплыли на 
четырех катерах – по взводу в каж-
дом, с отделениями пулеметчиков, 
минометчиков и бронебойщиков, 
встретили огневое сопротивление. 
Когда командир роты Никифоров 
стал высаживаться с катера, в двух 
метрах от него рванула мина. Ему 
досталось, как говорится, «по 
полной программе»: множествен-
ное осколочное ранение головы, 
левой ноги, в том числе – прони-
кающее ранение левого коленного 
сустава.

«Несмотря на ранение, – гово-
рит Василий Петрович, – я с по-
мощью ординарца ступил на берег. 
Двое суток пролежал в окопчике, 
не было возможности эвакуиро-
ваться». А дальше – медсанбат и 

госпиталь в Ле-
нинграде, где 
удалили левый 
глаз, извлекли 
из тела кучу 
о с ко л ко в ,  а 
часть осколков 
так и осталась 
«на память».

После 
войны

В госпиталях 
Никифоров ле-
чился до ноября 
1944 года. Дали 
пожизненно 3-ю 
группу инвалид-
ности, в основ-
ном из-за ранения 
ноги. Но старшему 
лейтенанту было 
всего двадцать лет, 
и мирная жизнь для 
него только начина-
лась, а жить хоте-
лось сильнее, чем 
на фронте.

Поехал в Еткуль-
ский район к жене 
(поженились в за-
пасном полку) Ев-

докии Александровне, которая 
впоследствии родила троих детей. 
Отношение к фронтовикам было 
хорошее. Два года проработал 
председателем районного совета 
ОСОВИАХИМ, предшественника 
ДОСААФ и РОСТО.

В октябре 1946 года Никифоров 
получил приглашение в редакцию 
газеты «За высокий урожай» и 
ровно полвека проработал жур-
налистом, меняя издания и места 
проживания. Трудился в Москве 
в журналах «Советский воин» 
и «Советский Красный Крест». 
Редактором, газеты «Родники» в 
Мытищах Московской области 
завершил в 1996 году непростой 
трудовой путь.

В 2000 году, когда праздновали 
55-летие Победы, принял участие 
в Параде на Красной площади. 
«Выпьем за тех, кто командовал 
ротами», – эта песня про него. В 
Магнитогорске проживают четы-
реста солдат Великой Отечествен-
ной, один из них – наш герой 

 вахта

Поисковики из «Рифея»
ДаРЬя Долинина

Поисковики городского объединения «Рифей» вернулись с 
очередной вахты Памяти. Пятый год молодежь Магнитки под-
нимает из земли останки павших солдат в Тверской области 
под Ржевом. Здесь c 1941 по 1943 год шли одни из самых 
кровопролитных боев Великой Отечественной.

Для немцев этот район должен был стать плацдармом наступле-
ния на Москву. Они заняли Ржев почти на полтора года. Совет-
ские солдаты безуспешно его штурмовали. Но в марте 1943 года 
немцы, опасаясь, что русские войска обойдут их с юга, отошли с 
московского плацдарма. Советское командование незамедлительно 
приняло решение о наступлении. В этих боях погибли почти два 
миллиона советских солдат, по некоторым оценкам, это на сорок 
процентов больше, чем в Сталинградской битве. Останки многих 
до сих пор не захоронены. 

Для командира поискового отряда истфака МаГУ «Феникс» 
Артема Любецкого это уже одиннадцатая по счету вахта. Дело 
жизни и чести.

– Мною движут две цели, – говорит Артем Евгеньевич. – Первая 
– поблагодарить солдат, которые защищали Родину. Вторая – вос-
питать подрастающее поколение на примере мужества и героизма 
наших предков. Мой дед Петр Андреевич Скачков был рядовым 
связистом, воевал под Сталинградом, освобождал Украину, Чехию. 
В сорок пятом вернулся домой. А его брат Василий Андреевич, к 
сожалению, пропал без вести в первом московском ополчении в 
сорок первом году.

В прошлом году под Ржевом отряд поднял останки двух бой-
цов. В этом году в районе деревень Пудово и Демкино удалось 
отыскать девятерых. К сожалению, медальонов с именами при 
них не было. Найденные рядом предметы: алюминиевые ложки, 
кружки, котелки – тоже не помогли идентифицировать людей. 
Девять солдат так и останутся безымянными. Их останки передали 
местному поисковому отряду. 22 июня, в День памяти и скорби, 
они обретут вечный покой на Ржевском мемориале со всеми во-
инскими почестями.

Поисковики находят останки не только советских солдат, но и 
немецких. Их хоронят на немецком кладбище – есть в Ржевском 
районе и такое.

– Иногда сразу удается определить, чьим был солдат, – рас-
сказывает Артем Любецкий. – Но в этот раз при раскопе одной из 
ячеек для стрельбы были найдены останки четверых человек, а 
рядом немецкие патроны и обмундирование, два диска пулемета 
Дегтярева и советская амуниция. Вообще пулеметный расчет со-
стоит из двух человек, но поскольку в ячейке мы нашли четверых 
погибших, значит, двое из них – советские пулеметчики. 

Страшно представить, при каких обстоятельствах произошла их 
гибель. Бои в Пудове и Демкине летом 1942 года шли трое суток. 
Это была настоящая мясорубка. А после боя на поле выходила 
похоронная команда из военных либо из местных жителей. Тела 
кидали в стрелковые ячейки, воронки, как в могилы, и закапывали. 
Какие уж там церемонии, когда бушует война…

Со временем  место сражения превратилось в обычное поле, за-
росшее кустарником и бурьяном. Условия работы для поисковиков 
в этом месте сложные: грунт глинистый, рядом болото. Два штыка 
копнешь – появляется вода. Вычерпываешь и копаешь, снова 
вычерпываешь и копаешь. Если оставишь раскоп на два часа, он 
полностью заполнится водой, так что отдыхать нельзя. Работали 
поисковики от рассвета до заката. На вооружении – глубинные 
щупы, металлоискатели, саперные лопаты. 

– Я думаю, мы туда еще вернемся, – продолжает рассказ Артем 
Любецкий. – Работы еще очень много. Но есть сложность: на части 
земель хозяйствуют частные собственники. Они не одобряют рас-
копов. Еще одна проблема – оснащение отряда. Очень пригодился 
бы глубинный металлоискатель. Конечно, помогают спонсоры. В 
этот раз деньги выделили главное областное управление молодеж-
ной политики Челябинской области, городской отдел молодежи 
администрации Магнитогорска, поддержали МаГУ и МГТУ.

Участие в поисковом отряде исключительно добровольное. В 
основном в его составе – студенты и преподаватели. Но впервые 
в его истории в экспедиции приняли участие школьники. Иван 
Максимов и Вячеслав Кучерюк из седьмой школы трудились на-
равне со всеми. 

– Было очень интересно, – рассказывает Вячеслав. – После этой 
поездки у меня поменялся взгляд на войну. Раньше я восприни-
мал ее отстраненно. А когда побывал на раскопках, понял, что 
жизни людей очень дорого стоят. Мы работали с утра до вечера. 
За интересом даже не чувствовал усталости. Нашел нестреляный 
артиллерийский снаряд, гильзы и каску. Мы с ребятами думали, 
что рядом с местом, где были найдены вещи, может лежать боец. 
Но, к сожалению, ошиблись.

Найденные с раскопов вещи можно увидеть в музее «Рифея». 
На витринах за стеклом аккуратно разложено нехитрое солдатское 
имущество, почерневшее от времени: пилотки, погоны, награды и 
знаки отличия, каски со следами пуль, патроны, пуговицы, зубные 
щетки и стеклянные фляги. Металл в то время берегли на снаряды. 
Каждый предмет хранит память о своем владельце…

Чтут павших советских солдат и жители Тверской области. В 
этом году накануне Дня Победы в деревне Кокошкино магни-
тогорские поисковики стали свидетелями грандиозной военной 
реконструкции. В сцене боев за деревню участвовали более сотни 
человек в военной форме тех лет. Звучали минометная стрельба, 
взрывы.  

– Особенно запомнилась стрельба из пулемета «максим», – рас-
сказывает Артем Любецкий. – Я стоял в десяти метрах от него. 
Потрясающе!

Этим летом «рифейцы» вместе с челябинским отрядом поис-
ковиков «Ориентир» будут продолжать нужное и благородное 
дело в Волгограде.

Память вторник 21 мая 2013 года magmetall.ru

 Особенно важно помнить: среди вас живут бывшие солдаты. Относитесь к ним бережно... Георгий Жуков
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В 2000 году, 
когда праздновали 
55-летие Победы, 
Василий никифоров 
участвовал в Параде 
на красной площади

  фронтовики | Вернувшиеся с кровопролитной войны остались победителями навсегда

Дело чести

Данил иллаРионоВ

Исполнилось 40 дней, как ушел из жиз-
ни ветеран войны и труда Александр 
Геллер. Его имя навсегда останется в 
истории нашего города.

А
лександр Моисеевич – ветеран пи-
щевой промышленности области, от-
личник изобретательства и рациона-

лизации РСФСР, кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени. Делом его жизни стал 
магнитогорский мясокомбинат, которым 
он руководил почти три десятилетия. Но 
это лишь видимая часть айсберга по имени 
Геллер.

Родился Александр Моисеевич в 1924 году 
в Одессе. И самые яркие его воспоминания 
были связаны с этим городом, он тосковал 
по морю, старинной архитектуре и одесским 
улицам. Часто с грустью вспоминал, как все 
изменила война. Фашисты быстро подсту-
пили к Одессе. Началась оборона. Жители 
помогали войскам и флоту: рыли окопы, 
осваивали производство оружия, уходили в 
бой ополченцами, помогали ликвидировать 
последствия бомбежек. В одной из таких 
самодеятельных бригад и работал 16-летний 
Александр.

Когда началась эвакуация, Геллер оказался 
на Урале. Был направлен на Челябинский 
тракторный завод. Неизгладимое впечат-

ление оставили рабочие предприятия – 
мастера, высококлассные токари. И они, 
вчерашние пацаны, знали, на кого равняться, 
только бы помочь бить врага.

Проработав около двух лет, Александр 
Геллер был призван в армию, обучался в 
Пермском военном авиационно-техническом 
училище. После войны вернулся в родной 
город. Любил точные науки, легко посту-
пил в Одесский технологический институт, 
который с отличием окончил в 1950 году, 
получив востребованную специальность 
инженера холодильных установок. Будучи 
студентом, встретил свою любовь Алек-
сандру Абрамовну. Вскоре у пары родился 
сын Михаил. Геллер устроился на одесский 
хладокомбинат, стал главным механиком. С 
радостью принял предложение отправиться 
работать на Урал. Об этих местах и людях, 
пригревших эвакуированных, у него оста-
лись самые теплые воспоминания.

Проработав несколько лет главным ин-
женером на Челябинском хладокомбинате, 
Геллер в 1960 году получил предложение 
стать главным инженером Магнитогорского 
мясокомбината: предприятие, построенное 
еще до войны, нуждалось в опытных кадрах. 
В 1975 году возглавил мясокомбинат и про-
работал там до 1989 года. В 1996 году, уже 
в годы ельцинских реформ, ему довелось 
вернуться на родное предприятие.

Шла приватизация госсобственности. 

Мясокомбинат выкупили бизнесмены,  про-
изводство работало с перебоями. Кто-то под-
сказал обратиться к директору, руководив-
шему в советское время. Геллер согласился 
не раздумывая: все эти годы думал о судьбе 
комбината. Жена пыталась отговорить его 
от этой «авантюры», к тому времени Алек-
сандру Моисеевичу исполнился 71 год. Но 
его это не пугало.

В кабинете собрали начальников цехов, 
технологов, бухгалтеров, снабженцев. 
Хозяева-предприниматели молча наблюда-
ли. Геллер поочередно поднимал специали-
стов, выяснял ситуацию, давал указания. 
В этот же день связался с крестьянскими 
хозяйствами. Директора помнили Геллера 
с советских времен, знали цену данному 
им слову, поэтому соглашались поставлять 
скот в долг. Уже через три дня мясокомбинат 
возобновил работу. Один из хозяев пред-
приятия долго тряс руку Геллера – никак 
не мог поверить, что возможно запустить 
производство в такой короткий срок.

В последние годы жизни Александр 
Моисеевич пристально и с болью следил 
за состоянием мясного и молочного живот-
новодства в области и стране. Его удручали 
катастрофическое снижение поголовья ско-
та, упадок в сельском хозяйстве. «Здоровый 
социальный климат на селе – стабилизатор 
всего остального общества», – говорил он.

Друзья и сослуживцы знали его как по-

рядочного, отзывчивого, начитанного 
человека – словом, настоящего ин-
теллигента. Будучи неординарным, 
он имел и таких же друзей, причем 
из разных сфер. Нередко общался с 
известным художником Михаилом 
Любельским, встречался с тренером 
хоккейной команды «Металлург» 
Валерием Постниковым. Был Геллер 
и заядлым футбольным болель-
щиком. За игрой сборной страны 
пристально следил с 1940-х годов. 
Смотрел матчи хоккейного «Ме-
таллурга», переживал за команду. 
И все же главным увлечением 
Александра Моисеевича оставалось 
чтение. Те, кто бывал в его квартире, 
отмечали скромную обстановку, 
отсутствие вычурных и дорогих 
вещей. Зато дом его был буквально 
завален множеством книг, журна-
лов, газет. Оставаясь абсолютно 
равнодушным к материальным 
ценностям, Геллер до конца жизни 
был сосредоточен на том, что он 
считал по-настоящему важным: 
совершенствование профессио-
нальных знаний, получение новой 
информации, общение с интерес-
ными людьми. Считал, что человек 
должен совершенствоваться – раз 
уж ему довелось родиться 

  вехи | имя александра Геллера навсегда останется в истории магнитки

Родился в Одессе, пригодился на Урале



Илья Московец

В актовом зале Дворца творчества и молодежи 
прошел финал четырнадцатой традиционной 
краеведческой игры-викторины «Моя Магнитка» 
на кубок городского Собрания депутатов, посвя-
щенной уральскому казачеству.

Н
есколько месяцев ребята соревновались сна-
чала в школах, затем викторина перешла на 
районный уровень – школьники изучали исто-

рию оренбургского казачества, проверяли на практике 
свои знания в краеведении и ориентировании. Кстати, 
нынешняя викторина была посвящена 270-летию 
станицы Магнитной.

Двадцать пять команд участвовали на старте, но 
только три вышли в финал – Магнитогорский город-

ской многопрофильный лицей при МГТУ представлял 
Ленинский район, школа № 63 – Правобережный и 
Орджоникидзевский – школа № 64.

– Рад, что участников становится все больше, – об-
ратился к ребятам начальник управления образования 
администрации города Александр Хохлов. – Команды, 
вышедшие в финал, считаю, – уже победители, столько 
изучили они материалов не только по истории оренбург-
ского казачества, но и по станице Магнитной – праро-
дительнице нашего города.

– Живой интерес ребят к истории казачества Урала 
доказывает, что мы достойны своего Отечества, – на-
путствовал школьников атаман городского казачьего 
общества «Станица Магнитная» Денис Котельников. 
– Желаю им удачи в финале «Моей Магнитки».

Оценивали ребят, помимо Александра Хохлова и 
Дениса Котельникова, ведущий специалист городского 

архива Галина Мироненко, методист-краевед Надежда 
Карпова, ученый секретарь городского краеведческого 
музея Виктор Котлов, начальник отдела управления 
образования Зинаида Нестеренко, помощник председа-
теля МГСД Сергей Топорков. Кроме них, судило еще и 
школьное жюри из участников команд – победителей 
районных соревнований.

А представляли финалисты на викторине  теа-
тральные сценки из жизни казаков, угадывали, что в 
«черном ящике», где нужно было определить пред-
меты казачьего быта, а также блиц-турнир. В итоге 
кубок городского Собрания и первое место завоевала 
команда учеников школы № 64, второе место – много-
профильный лицей, а третье – ребята из школы № 63. 
Команды получили денежные призы – десять, пять 
и три тысячи рублей соответственно  и, конечно же, 
сладкие призы 

 концерт

Легенды выступят 
в Москве
Этого концерта с замиранием сердца ждали 
миллионы российских меломанов.

Pet Shop Boys привезут в Россию новое элек-
трическое шоу. Группа, занесенная в Книгу 
рекордов Гиннесса как самый успешный дуэт за 
всю историю британской музыки, даст концерт в 
рамках мирового тура в поддержку нового альбома 
Electric. 

Нил Теннант и Крис Лоу более тридцати лет 
назад случайно познакомились «в каком-то заваля-
щем магазине музыкальных инструментов». С этой 
встречи начинается история Pet Shop Boys. Одна 
из самых коммерчески успешных групп продала 
50 миллионов записей по всему миру, трижды по-
лучала Brit Awards и шесть раз была номинирована 
на премию Grammy. C 1986 года 42 сингла дуэта 
попадали в тридцатку и 22 – в десятку лучших 
в Британии. Каждый из одиннадцати студийных 
альбомов группы в свое время занимал места в 
ТОП-10 британского чарта.

С таким багажом достижений уже давно можно 
было бы безнаказанно почивать на лаврах и снис-
ходительно поучать молодых. Но Нил Теннант и 
Крис Лоу и не помышляют о подобном. 

Пару лет назад Pet Shop Boys написали музыку к 
балету The Most Incredible Thing, а в прошлом году 
они выпустили одиннадцатый студийный альбом 
Electric и пластинку Format с коллекцией своих 
редких композиций, вышедших за период с 1996 
по 2009 год и подвергшихся ремастерингу. Electric 
был выпущен на британском лейбле Parlophone 
Records, а записывался в Лос-Анджелесе при 
участии продюсера Эндрю Доусона, известного 

по работе с такими успешными артистами R&B и 
хип-хопа, как Beyonce, Kanye West, Jay-Z, Snoop 
Dogg. 

В России Pet Shop Boys любят еще со времен Go 
West и It’s a Sin. В 90-е Нил Теннант был частым 
гостем различных мероприятий в обеих столи-
цах, интерес Pet Shop Boys к России проявился 
в песнях A Red Letter Day, записанной с одним 
из московских хоров, My October Symphony, Go 
West, London, Numb и в саундтреке к «Броненосцу 
«Потемкину». 

Легендарная группа Pet Shop Boys выступит в 
Москве 5 июня 2013 года в Crocus City Hall.

 экстрасенсы

ТНТ поймали  
на вранье
Канал попался на любви к красному словцу. 
Авторы программы «Экстрасенсы ведут 
расследование», в которой самозваные 
маги и чародеи разыскивали пропавших в 
окрестностях Орска людей, чересчур сгустили 
краски. 

Они назвали Оренбургскую область «русской 
Сицилией», приписав ей «одно из первых мест 
по разгулу бандитизма». Правительство региона 
пристыдило ТНТ письмом. В нем говорилось, что 
край не входит даже в первую тридцатку «плохи-
шей». Руководители канала извинились за клевету 
и пообещали усилить контроль за «экстрасенсами». 
Если те первыми их в транс не введут.

культурная средавторник 21 мая 2013 года magmetall.ru
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Эквивалент «Оскара»
Российский сериал «Жизнь и судьба» попал в число номи-
нантов международной премии «Эмми» (International Emmy 
Award), которая считается в США телевизионным эквивален-
том «Оскара». Сериал вышел на телеканале «Россия 1» осенью 
прошлого года. «Жизнь и судьба» – 4-й по счету отечественный 
телефильм, замеченный жюри.

Отечественные фильмы регулярно претендуют на знаменитые 
премии, но довольно редко получают их. Например, престижного 
«Оскара» советские и российские фильмы получали шесть раз: 
последний – в 2000-м за анимационный фильм Александра Пе-
трова, совместный проект России, Канады и Японии.

Отечественные зрители последние годы тоже отдают предпо-
чтение зарубежному кино. По данным Американской киноассо-
циации, в 2012 году совокупный российский бокс-офис составил 
1,2 млрд. долларов, став девятым в общемировом рейтинге. Од-
нако посещаемость отечественных картин упала на 8,8 процента 
(данные Romir Movie Research). Самый прибыльный российский 
фильм в прокате прошлого года «Дуxless» оказался всего лишь 
на 25-м месте.

 бомонд

«Килограммовый» спор
«Килограммовый» спор между Татьяной Арно и Ксенией 
Собчак завершен: Ксюша признала свое поражение и 
готовится понести «наказание».

Напомним, две телеведущие месяц назад поспорили, что 
Татьяна похудеет на десять кило, а если не сумеет – мыть ей 
автомобиль Ксении в ее купальнике. 11 апреля Татьяна произ-
вела контрольный замер – 67,7 кг. 13 мая весы показали 57,9 
кг. Ксения милостиво простила сопернице оставшиеся 200 
граммов. Ксюша вначале предлагала такой вариант расплаты 
– она моет машину Татьяны. Но та сочла, что это скучно, и вы-
двинула идею о торговле фастфудом у метро. В итоге девушки 
сошлись на том, что Ксения сделает клип с извинениями.

 краеведение | Школьники изучают историю оренбургского казачества

 кино | Место императора остается вакантным
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 «веселая вдова» | Это не просто оперетта, а рекомендация по выходу из финансового кризиса

Финал «Моей Магнитки»

Машков станет-таки Распутиным!

алла каньШИна

Самые показательные призна-
ки финансового и социального 
кризиса в обществе – изменение 
расходов на животных, развле-
чения и здоровье. Оглядываясь 
на три-четыре года назад, ког-
да Магнитка вместе со страной 
переживала жесточайший кризис, 
можно утверждать: без потерь не 
обошлось, но душевную прочность 
мы сохранили. 

Н
ачнем с отношения к братьям 
нашим меньшим. По воспомина-
ниям продавцов в магазинах для 

животных, с кризисом резко упал спрос 
на корма: горожане перевели питомцев 
со спецпайка на питание остатками с 
собственного стола. Но сути отношения 
к зверью это не изменило. Ветеринар 
Владимир Миташок отмечает, что обра-
щений к ветеринарам меньше не стало: 
магнитогорцы не перестали лечить жи-
вотных, если это необходимо. 

Что до отдыха, то магнитогорцы в 
последнюю очередь были готовы эконо-
мить на «важнейшем из всех искусств»: 
походы в кино не пострадали.

И наконец, главное: здоровье. По на-
блюдениям фармацевтов, в кризисный 
период выручка в городских аптеках 
упала в среднем на треть. Но не за счет 
снижения спроса на традиционный ле-
карственный список и даже не за счет 
перехода на медикаменты более дешевой 
ценовой категории – это как раз осталось 
неизменным. Просто упал спрос на со-

путствующие товары: хозяйственные, 
косметические, биодобавки, сиропы, 
предметы личной гигиены – их предпо-
читали покупать подешевле на рынке. 

Персонажи оперетты Франца Легара 
«Веселая вдова» тоже ломают копья за 
способ выхода из кризиса. Либреттист 
намеренно переадресовал место дей-
ствия комедии Анри Мельяка «Атташе из 

посольства» в выдуманную славянскую 
страну Монтевердо, чтобы намекнуть 
на Черногорию, погрязшую в долгах 
перед европейскими банками. Полити-
ки Монтевердо как огня боятся нового 
заграничного брака своей землячки, на 
чьем состоянии еще держится экономика 
страны. Остроумные диалоги, легкая 
музыка и актуальность антикризисной 
темы сделали свое дело: после пре-
мьеры «Веселой вдовы» никому до того 
неизвестный композитор Франц Легар 
проснулся знаменитым. 

Киноверсию оперетты от Санк-
Петербургского театра музкомедии 
на этой неделе предлагает кинотеатр 
с джазовой душой. Проект «Кино в 
опере» от «Невафильма» продолжает-
ся. Питерская музкомедия – не просто 
старейшина российского театрального  
небосклона. Она еще и герой блокадного 
Ленинграда: оперетта осталась с ленин-
градцами, когда остальные театры города 
эвакуировали в глубь страны. Артисты 
гасили зажигалки на крышах, ездили с 
концертами на фронт, ставили премьер-
ную «Марицу», отогревали грим у себя 
на груди, делили спектакли на «теплые» 
и «холодные» в зависимости от того, 
приходилось ли выходить на ледяную 
сцену в легких или плотных костюмах, 
добывали валенки балеринам, чьи ноги 
на сцене особенно страдали от стужи. 
И не отменили за всю войну ни одного 
спектакля. Потому что войне, как кризи-
су, можно противостоять только сохраняя 
душевную стойкость   

На войне как на войне

В Санкт-Петербурге начались съемки фильма 
Андрея Малюкова «Пророк беды». В глав-
ной роли Григория Распутина – Владимир 
Машков.

М
ашков больше всего любит сниматься имен-
но в Петербурге. К тому же, роль Распутина 
– давняя мечта актера. Он мог бы сыграть 

старца, будучи в его возрасте (Распутина убили в 
47 лет), в фильме француженки Жозе Дайан, но 
тогда нашего актера опередил Жерар Депардье. 
Зато судьба устроила все так, что с Григорием 
Распутиным Владимир Машков перешагнет свой 
полувековой рубеж.

В сознании зрителей Распутин представляет-
ся мужчиной, так сказать, видным – хотя бы по 
фильму Элема Климова «Агония» с 35-летним и 
малоизвестным тогда Алексеем Петренко. Мало 
кто знает, что на роль Распутина тогда претендовали 

более мелкие по физическим параметрам актеры 
– Евгений Евстигнеев, Анатолий Папанов, Инно-
кентий Смоктуновский, Михаил Ульянов. Климов 
доверился своей интуиции.

Андрей Малюков тоже выбирал Распутина из 
самых лучших актеров страны, не менее тща-
тельно и взыскательно. Пробовался, например, 
Александр Балуев. Режиссер руководствовался 
не столько внешним сходством персонажа с 
исполнителем, сколько его внутренней готовно-
стью, наполненностью и верой. Неверно думать, 
что все роли Владимир Машков получает легко. 
Так сказать, авансом ему дали роль лишь однаж-
ды – Абрама Шварца в спектакле «Матросская 
тишина», это была дипломная работа на курсе 
Олега Табакова.

Если Машков уже утвержден, роль Николая 
Второго пока вакантна. Интрига тут закручена 
лихо: во французской версии (с Депардье) роль 

императора, как известно, досталась именно 
Машкову. Известно, что на роль Николая смо-
трели Игоря Скляра, но увы...

– Пробовали. Но не взяли, – лаконично сказал 
Скляр.

Удалось дозвониться и до Владимира Львови-
ча, поздравить его с ролью Распутина и между 
делом – с грядущим событием в личной жизни 
(за месяц до начала съемок в прессе появилась 
информация о том, что Машков женится на своей 
бывшей жене).

– Спасибо. Но я весь в работе... Стараюсь не 
обращать внимания на журналистов, которые 
периодически что-то фантазируют о моих браках, 
разводах... Руководствуюсь мудростью: «Опыт – 
сын ошибок трудных, и гений – парадоксов друг» 
и продолжаю работать, – не без иронии прокоммен-
тировал Владимир Машков.

Наконец-то свершилось! По 
крайней мере об этом публично 
заявили устроители одной из 
главных музыкальных премий 
в нашей стране. На «Премии 
Муз-ТВ» звездам придется 
петь вживую.

В этом году это условие стало одним 
из самых главных. Только живое высту-
пление даст артистам «зеленый свет» 

для получения награды. Предыдущие 
годы организаторы музыкальных пре-
мий часто становились «заложниками» 
поющей братии, так как большинство 
из них отказывались петь вживую и 
всего лишь «фанерили». В этом году с 
подобным «терроризмом» решили по-
кончить – выдавать награды в области 
музыки за профессионализм, а не за 
его видимость. В настоящий момент 
на подобный «экзамен» согласились не 

все артисты. Предложение уже приняли 
Сергей Лазарев, Дима Билан, Нюша, 
Иван Дорн, Елка, Валерий Меладзе. 
Они не только станут номинантами в 
различных категориях, но и выйдут 
на сцену, чтобы продемонстрировать 
свои реальные вокальные возмож-
ности. Что же касается остальных 
наших звезд, ранее так рвавшихся на 
эту премию, то пока организаторы 
официально их участие не подтверж-
дают. Зато весьма амбициозно заявля-

ют про новый уровень мероприятия 
и разнообразные сюрпризы. Добавит 
«колорита» и приезд одного из самых 
популярных на сегодня рэперов – ко-
рейского певца PSY – исполнителя 
песни Gangnam Style, побившей все 
возможные рекорды по просмотру в 
Интернете. Артист исполнит всем 
полюбившуюся песню и представит 
российскому зрителю новый хит. 
В этом году премия не закончится, 
как обычно, ночью, а будет идти, 
как большинство международных 
конкурсов, – 2,5 часа.

МУЗ-ТВ обяжет звезд отказаться от фанеры



ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Известие о том, что моя 
подруга Лена, скромная и 
разумная женщина с неболь-
шой зарплатой, выложила 
за набор средств по уходу 
за лицом почти полсотни 
тысяч рублей, повергло 
меня в шок. Оказалось, все 
началось с бесплатной кос-
метической процедуры, во 
время которой она настолько 
уверилась в целебных каче-
ствах продукции, что взяла 
набор в рассрочку. 

П
ожалела ли она об импуль-
сивной покупке или осталась 
довольна приобретением, я 

не знаю – не отвечает на звонки. 
Зато позвонила наша общая знако-
мая Ольга и пожаловалась, что ее 
телефон благодаря Лене оказался 
в базе данных салона красоты, она 
тоже отправилась на спа-процедуру 
и еле отбилась от покупки. Затем 
трубку взял Олин муж: «Домой 
пришла, начала мне рассказывать, 
а у самой губы дрожат. Может, это 
какой-то «цыганский гипноз», про-
граммирование – НЛП?»

Не секрет, что приемы нейро-
лингвистического программи-
рования для манипулирования 
людьми раньше использовали 
только спецслужбы, а сейчас взяли 
на вооружение и продавцы… Пре-
жде чем отправиться на разведку, 
прочитала в Интернете отзывы о 
методах работы этой фирмы. Не 
принимая во внимание качество 
самой косметики, мнения самые 
противоречивые. Начиная от «все 
корректно, никакого «втюхивания» 
и до «все было как во сне, не по-
нимала, что происходит, и соглаша-
лась со всеми их словами. Только 
выйдя на улицу, пришла в себя».

Ссылаясь на рекомендацию 
подруги, договариваюсь о бес-
платной спа-процедуре. Диспетчер 
предупреждает о противопоказа-
ниях: аллергии, сахарном диабете, 
беременности. Настораживает, что 
она настойчиво требует захватить с 
собой паспорт, чтобы «правильно 
записать ваши имя-фамилию и 
удостовериться по фотографии, 
что это точно вы». Это не просьба, 
а условие. На водительское удо-
стоверение или пропуск с фото 
диспетчер не соглашается.

В салоне администратор сразу 
же попросила у меня документ, 
записала не только номер сото-
вого и имя-фамилию, но и серию 
и номер паспорта. Кстати, это не 
так уж невинно – для оказания 
услуги сведения избыточны. Со-
гласно федеральному закону «О 
персональных данных», частные 
компании, которые хранят, соби-
рают, передают или обрабатывают 
персональные данные (в том числе 
фамилию, имя, отчество), должны 
получить письменное согласие 
субъекта на обработку своих персо-
нальных данных (закон № 152-ФЗ 
ст. 9 п. 4). Неизвестно, куда попадут 
эти сведения. Меня же нигде рас-
писаться не попросили.

В ожидании процедуры про-
сматриваю журналы, в том числе 
о косметике данной фирмы. По-
журналистки удивляюсь, как ловко 
написана статья: первая половина 
– сплошная «вода», никаких фак-
тов: инновации, новые технологии, 
поразительные результаты, удиви-
тельно, великолепно… Вторая по-
ловина статьи, наоборот, настолько 
научна и изобилует терминами 
и формулами, что без учебника 
химии не разобраться. Мой вывод 
– обычный читатель вроде меня 
информацию не почерпнет.

Но вот меня приглашает девушка, 
своего имени не называет. Прохожу 
в небольшую комнату. Сотрудница 
дает мне одноразовую шапочку и 
просит лечь на кушетку. Еще до 
начала процедуры озвучивает, что 
она будет делать, рассказывает о 
косметике, показывает преслову-
тый набор и сразу называет астро-
номическую сумму. Я уже знаю, 
чего ожидать, поэтому не падаю 
с кушетки. Сообщает, что только 
сегодня, в день знакомства, мне 
полагаются различные скидки и 
подарки. Завтра цены будут совсем 
другие. Объясняет, что возможна 
рассрочка, оформить которую 
можно прямо сейчас. Так вот для 
чего нужен паспорт…

Сама процедура приятная. Бе-
седа не настораживает, а просто 
раздражает. Девушка бойко на-
зывает состав – 
подглядывает в 
шпаргалку? Все 
о стальное  из -
лагает довольно 
невнятно и даже 
б е з г р а м о т н о . 
На уровне «вы 
умоетеся, нама-
жетеся». Навер-
ное, это не самый 
опытный сотрудник, потому что 
внезапно она предлагает помолчать 
и послушать, что говорят через 
тонкую перегородку в соседнем от-
секе, аргументируя это тем, что ее 
коллега «обучалась в Москве»...

К чести моего косметолога, 
она не рассказывала того, чего я 
ожидала, начитавшись о фирме 
в Интернете – не советовала от-
дать косметику, которой я обычно 
пользуюсь, врагу. Не запугивала 
рассказами о «распаде» моей кожи. 
После маски вообще оставила меня 
наедине с буклетом: «Вы покамись 
полежите, почитайте». Когда вер-
нулась, поинтересовалась:

– О гиалуроновой кислоте слы-
шали?

– Название знакомое, но не при-
помню...

– Она содержится вот в этом 
креме. Ее используют, когда делают 
ботокс.

– Подождите, но ведь при бо-

токсе токсин какой-то вводят, 
чтобы парализовать мышцы лица, 
– изумляюсь я.

– Да, но это же гиалуроновая 
кислота.

– А по-моему, при ботоксе вводят 
ботулин… Но не буду спорить, вы 
же специалист, – примирительно 
говорю я.

– Я только менеджер, – неожи-
данно признается девушка. – Но, 
как косметолог говорит, гилауро-
новую кислоту закачивают в бо-
токс…

Конечно, я бы не смогла воспро-
извести наш увлекательный диалог, 
если бы не диктофон в сумочке.

В середине процедуры мы пре-
рываемся для опроса. Я опять 
напрягаюсь – вот сейчас начнется 
НЛП-программирование, живой я 
не дамся!

Но вопросы до-
вольно простые, 
видимо, предпо-
лагается, что на 
них положено все 
время говорить 
«да». Я отвечаю 
согласием только 
на первый – по-
нравилась ли про-
цедура. На после-

дующие язык не поворачивается, 
хотя они явно содержат подсказки. 
«Насколько для вас важны ваши 
внешность и здоровье, наверняка, 
как и для всех, на первом месте?» 
Про здоровье не спорю, но вот 
семья и работа для меня все же не-
множко важнее внешности… «Вы 
согласны, что, пользуясь набором, 
исходя из того, что вы ощущаете, 
косметика помогает против старе-
ния?» Через полчаса после исполь-
зования, ага… «Как вы считаете, 
набор для всех женщин, и для вас 
в том числе, является нужным или 
необходимым?» Вот так альтерна-
тива: или нужный, или необходи-
мый, третьего не дано.

– Из всего набора чем бы вы 
пользовались чаще всего, навер-
няка всем комплексом, верно? – во-
прошает менеджер.

– Может, кремами,– раздумы-
ваю я.

– Раз в неделю что, трудно все 

это использовать 15 минут? – сер-
дится сотрудница на мою непо-
нятливость.

Покупать косметику, пусть даже 
в рассрочку, я категорически от-
казалась. Телефоны-имена подруг 
тоже давать не стала – малодушно 
наврала, что забыла сотовый дома. 
Правда, видя, что менеджер не 
скрывает разочарования, и опаса-
ясь, что меня будут уговаривать и 
дальше, бросаю все на полпути и 
ухожу домой.

В итоге время потеряно, про-
цедура не окончена. Ощущаю и 
некоторое парадоксальное чувство 
вины. Мол, со мной возились, а я 
оказалась неблагодарной. И это 
притом, что я психологически 
готовилась к визиту. И отчетливо 
понимаю – процедура вовсе не бес-
платна. Ее оплатили те Лены, Ната-
ши, Веры и Любы, которые купили 
тут наборы дорогой косметики.

Вспомнился случай с моей ма-
мой, которая бесплатно лечилась 
каким-то чудо-прибором – фирма 
проводила акцию для пенсионеров. 
А когда этот дорогущий аппарат ей 
предложили купить в рассрочку на 
полтора года, не смогла отказаться. 
Объяснила она это так – почувство-
вала, что «как честный мужчина, я 
должен на ней жениться». Потом 
сто раз пожалела, но сделанного 
не вернешь. И вот последний 
взнос. Мама забирает прибор, не 
испытывая никакой радости от по-
купки. И тут менеджер начинает ей 
сватать… незаменимую насадку на 
прибор, да и ежемесячный взнос 
будет небольшим. Умножив сумму 
на число месяцев, мама поняла: 
на эти деньги можно купить хоро-
ший холодильник. Теперь говорит, 
больше на бесплатные процедуры 
ни ногой.

Мой вывод – людям с крепкой 
нервной системой и желанием 
попользоваться халявой ничего не 
грозит. Правда, есть ли в «одно-
разовых» процедурах какой-либо 
смысл? Опасность подстерегает 
доверчивых, наивных, совестливых 
– как показывает практика, таких 
очень и очень много… 

Калейдоскоп
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 улыбнись!

«Мерседес» за сто евро
Владелец строительной фирмы разговаривает с мэром:
– В моей фирме случайно есть лишний «мерседес». Мы бы могли его 

вам подарить.
– Нет, что вы, я не могу принимать такие дорогие подарки.
– Ну, тогда мы можем вам его продать за сто евро.
– В таком случае я куплю два! 

***
На лавочке под часами сидит молодой парень и нервно поглядывает 

на свои наручные часы. К нему подсаживается другой, достает термос, 
бутерброды и спрашивает:

– Первый раз на свидании? Едой даже не запасся...
***

Дача. Мама выходит на улицу и видит Вовочку, увлеченно запихивающего 
себе в рот грязного жирного дождевого червяка.

– Вовочка! – кричит она в ужасе. – Ты что! Нельзя есть червяков.
Вовочка удивленно:
– Почему?
Мама, потихоньку приходя в себя:
– Ну как же, его мамочка вылезет и не сможет найти своего сыночка!
Вовочка угрюмо:
– Не вылезет.
– Почему?
– Я ее уже съел.

***
Плохо усваивая унылую школьную программу, второгодник Петров 

решил получить знания от репетиторов по газетному объявлению: 
«Студентки. Обучение. Незабываемо». И хотя дополнительно Петров 
учился очень хорошо, он для закрепления пройденного и в школе 
решил остаться на второй год.

 кроссворд

Бандит от политики
ПО ГОрИзОНТалИ: 3. «Поклоны, шарканье гостей, кормилиц крик 

и... детей». 7. Последнее, что исчезло у Чеширского кота из сказки Льюиса 
Кэрролла. 8. Электронная страничка. 9. Армянская копейка. 10. Роман Бо-
риса Акунина «... Ахиллеса». 11. «Иностранная» чечетка. 12. Шашлычная 
печка. 13. Экономическое рабство. 17. В какой стране завершился грезофарс 
жизни Игоря Северянина? 18. «Удар по нервной системе». 20. Бандит от 
политики. 21. «Мафиозные братья» у Жоржа Сименона. 22. Какая мышца 
отвечает за разгибание? 23. «Игра лица». 24. Скакун из «Конармии» Исаака 
Бабеля.

ПО вЕрТИКалИ: 1. Штуковина для зажима. 2. «Наведение марафета» 
в квартире. 3. «Одна и грустна на утесе горючем прекрасная ... растет». 
4. Труженик отеля. 5. Американский космический челнок. 6. «Вышел в... 
донецкую парень молодой». 11. Сказочный общепит. 13. Областной центр 
с Сусанинской площадью. 14. Первый и пока единственный голландец, 
включенный в Зал славы английского футбола. 15. Великий композитор, 
прическа под которого одно время была очень модной. 16. «Свои среди 
чужих» на чужбине. 19. Визитная карточка кроссворда. 22. Какой режиссер 
снял первый звуковой фильм в СССР?

 чемпионат мира

Шведы возвращаются
Сборная Швеции, выигравшая в воскресенье в Стокгольме финальный 
матч у команды Швейцарии – 5:1, сняла заклятье, которое больше 
четверти века сопровождало чемпионаты мира по хоккею.

После 1986 года, когда в Москве победила сборная СССР, хозяевам ни 
разу не удавалось выиграть домашний мировой форум. И вот, наконец, 
шведы «расколдовали» домашний лед.

Сборная «Тре Крунур» чемпионом мира стала девятый раз. Предыдущий 
шведский успех датирован 2006 годом, когда они завоевали золотые медали 
в хоккее и на Олимпийских играх, и на чемпионате мира.

Команда Швейцарии, завоевавшая серебро, повторила свое высшее до-
стижение на чемпионатах мира после 78-летнего (!) перерыва. Впервые 
представители страны банков, часов и сыра стали вторыми в 1935 году на 
турнире, прошедшем в Давосе. Бронзовые медали завоевали обидчики сбор-
ной России – американцы. В матче за третье место команда США одолела 
финнов в серии буллитов – 3:2. Причем героем матча стал американский 
«тинейджер» с русскими корнями Алекс Гальченюк, реализовавший два 
буллита. В начале года этот форвард, отметивший в феврале девятнад-
цатилетие, стал в составе американской команды чемпионом мира среди 
молодежных команд.

А финский форвард Петри Контиола, которого в свое время «открыл» 
для КХЛ магнитогорский «Металлург», признан лучшим нападающим 
чемпионата мира. Он же стал лучшим бомбардиром турнира, набрав 16 
очков (8 голов плюс 8 передач). Последние два сезона Контиола провел 
в «Тракторе».

звоните нам:
тЕЛЕфОН рЕдаКцИИ (3519) 35-95-66
тЕЛЕфОН ОтдЕЛа рЕКЛаМы (3519) 35-65-53 

вторник 21 мая 2013 года magmetall.ru

ВыпусКающИй рЕдаКтОр 
рухМаЛЕВ с. а.

Ответы на кроссворд
ПО ГОрИзОНТалИ: 3. Плач. 7. Улыбка. 8. Сайт. 9. Лума. 10. Смерть. 

11. Степ. 12. Мангал. 13. Кабала. 17. Эстония. 18. Стресс. 20. Террорист. 
21. Рико. 22. Экстензор. 23. Мимика. 24. Аргамак.

ПО вЕрТИКалИ: 1. Клемма. 2. Уборка. 3. Пальма. 4. Администратор. 
5. «Шаттл». 6. Степь. 11. Самобранка. 13. Кострома. 14. Бергкамп. 15. Лист. 
16. Диаспора. 19. Сетка. 22. Экк.

 евровидение-2013

Победителем междуна-
родного конкурса песни 
«Евровидение-2013» в швед-
ском городе Мальмё стала 
датская певица Эмили де 
Форест, исполнившая пес-
ню Only Teardrops («Только 
слезы»).

Певица предстала перед зрителя-
ми в образе Русалочки из датских 
сказок Ганса Христиана Андерсе-
на, ей аккомпанировал человек 
с флейтой. Второе место занял 
азербайджанский певец Фарид 
Мамедов с песней Hold me, на 
третьей строчке расположилась 
представительница Украины 
Злата Огневич с песней «Гра-
витация». Россиянка Дина 

Гарипова заняла пятое место. 

Дина Гарипова стала победите-
лем телешоу «Голос» на Первом 
канале в декабре 2012 года, крити-
ки дали певице прозвище Русская 
Адель и назвали продолжательни-
цей традиций Сьюзан Бойл. После 
этого девушке было присвоено 
звание заслуженной артистки Ре-
спублики Татарстан. 

В феврале 2013 года стало из-
вестно, что Д. Гарипова будет 
представлять Россию на «Еврови-
дении» с песней What if. Компо-
зиция была написана шведскими 
продюсерами Габриэлем Ала-
ресом и Йоакимом Бьорнбергом 
в соавторстве с бывшим бас-
гитаристом группы «Автограф» 
Леонидом Гуткиным. Наблюда-
тели заявляли, что у россиянки 
есть все шансы на победу, однако 

в этом году удача отвернулась от 
Д. Гариповой. Несмотря на это, 
она попала в пятерку лучших 
исполнителей. Стоит отметить, 
что выступление россиянки удо-
стоилось максимальных оценок 
от зрителей Эстонии и Латвии. 
При этом Белоруссия и Украина 
поставили России невысокие 
баллы. 

Датская исполнительница Эмили 
де Форест занимается музыкой с 
девяти лет, она обучалась в школе 
для одаренных детей, с 14 лет про-
фессионально выступает на сцене. 
В 2011 году она поступила в педа-
гогический институт вокального 
творчества Екатерины Садолин. 
Певица якобы является внебрачной 
праправнучкой британской короле-
вы Виктории. 

Победила Русалочка из Дании

приемы нейролингвистического 
программирования  
для манипулирования людьми 
раньше использовали  
только спецслужбы,  
сейчас взяли на вооружение  
и продавцы

Дорогая халява
 испытано на себе | В нагрузку к бесплатным услугам магнитогорцам предлагают выложить крупные суммы


